
En las elecciones provinciales de ayer arrasaron Gustavo Melella, Daniel 
Harrington y Martín Pérez, en tanto la fórmula de Walter Vuoto Gabriela 
Muñiz Siccardi logró quedar a escasos puntos sobre Liliana ‘Chispita’ Fadul. 
La oposición a Melella fue dividida y tuvo una fuerte derrota. Muy lejos del 
reelecto Gobernador fueguino quedó en segundo puesto el candidato del 
Pro, Héctor ‘Tito’ Stefani, quien obtuvo el apoyo del jefe de gobierno por-
teño, Horacio Rodríguez Larreta. Aún más lejos se ubicó el candidato de 
Patricia Bullrich, Pablo Blanco, quien quedó en cuarto lugar con tan solo 
el 5,79 de los votos. En tercer puesto se ubicó la pastora evangélica, Laura 
Almirón, del espacio de Javier Milei. Los libertarios se quedaron con el 7,11 
por ciento. El quinto puesto fue para el Frente de Izquierda, con el 3 por 
ciento.  Nuevamente el voto en blanco volvió a ganar en la Legislatura con 
12.750 votos, representando el 24.46% sobre un total de 52.124 votos escru-
tados. De la misma manera sucedió lo mismo en el Concejo de la ciudad de 
Río Grande obteniendo un total de 12.459 votos, constituyendo el 23.96%. 
Con una muy baja performance, el partido de la Concertación Forja obtuvo 
solamente tres bancas para la Legislatura con la obtención de 5708 votos 
(10.95%), por lo cual los legisladores Sciurano, Myriam Martínez y  Federico 
Greve continuaran como parlamentarios provinciales. De la misma manera 

el PJ y Somos Fueguinos también obtuvieron tres bancas cada partido en 
representación Juan Carlos Pino, Victoria Vuoto, Tomás García y Raúl von 
der Thusen, Jorge Lechman y Gisela Dos Santos. El Movimiento Popular 
Fueguino obtuvo dos bancas con lo cual Löffler y Pablo Villegas volverán 
a repetir mandato. De la misma manera el Partido Verde de la mano de la 
actual legisladora Laura Colazo y el secretario de Medio Ambiente de la pro-
vincia Matías Lapadula obtuvieron dos bancas e igual cantidad de bancas 
obtuvo el Partido Republicano Agustín Coto y Natalia Graciania. El dipu-
tado Héctor “Tito” Stefani, candidato a gobernador por el PRO, reconoció la 
derrota contundente con el triunfo de Gustavo Melella en primera vuelta, y 
observó que ni toda la oposición junta llegó a igualar los votos conseguidos 
por el actual mandatario. En tanto el senador Pablo Blanco dio cuenta de la 
comunicación que mantuvo con el gobernador Gustavo Melella para felici-
tarlo por el contundente triunfo de ayer. No prevé ningún tipo de alianza 
porque su proyecto es distinto, pero respeta la voluntad de la gente que se 
pronunció en las elecciones de ayer. Respondió al diputado Stefani, quien 
consideró que esta era una PASO para dirimir el liderazgo de Juntos por el 
Cambio, y le recordó que fue él quien dejó el espacio y que esta fue una elec-
ción provincial, no nacional. Págs. 4-11

La sorpresa fue el voto en blanco
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Ganaron ampliamente Gustavo Melella Mónica Urquiza, Martín
Pérez, Daniel Harrington y Walter Vuoto – Gabriela Muñiz Siccardi

en las elecciones provinciales y municipales fueguinas

La grandeza de  los  hombres  permanece en aquel los
que asumen la responsabi l idad de construir  en l ibertad.
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Buenos Aires.- El Instituto Nacional de 
Estadísticas y Censos (INDEC) difundió 
este viernes el Índice de Precios al Consu-
midor (IPC) de abril, que superó la cifra 
correspondiente a marzo, que ya había 
sido la más alta de la gestión de Alberto 
Fernández.
El resultado fue del 8,4% el mes pasado 
(el más alto desde abril del 2002) y del 
108,8% en el último año. En el primer 
cuatrimestre, acumuló una suba del 32%.
Una serie de rubros superaron el prome-
dio del mes pasado: 10,8% las vestimentas, 
10,1% los alimentos, 9,9% los restauran-
tes y 8,6% equipamiento y mantenimiento 
del hogar.
En el último año, el promedio del 108,8% 
fue superado por los restaurantes con el 
126%, vestimenta con 120%, alimentos 
y bebidas no alcohólicas 115%,bebidas 
alcohólicas 114% y equipamiento para el 
hogar 111%.
El organismo que lidera Marco Lavagna 
indicó que “la división de mayor aumento 
en el mes fue Prendas de vestir y Calzado 
(10,8%) por cambios de temporada. Le si-
guió Alimentos y bebidas no alcohólicas 
(10,1%), con los incrementos más altos en 
Verduras, tubérculos y legumbres; Leche, 
productos lácteos y huevos; Azúcar, dul-
ces, chocolates, golosinas, etc. y Carnes y 

derivados”.
“También se destacaron las subas de las 
divisiones Restaurantes y hoteles (9,9%); y 
Equipamiento y mantenimiento del hogar 
(8,6%). El aumento de Alimentos y bebi-
das no alcohólicas (10,1%) fue el que más 
incidió en todas las regiones. Al interior 
de la división, impactó la suba de Carnes 
y derivados, y de Verduras, tubérculos y 
legumbres, seguidas por Leche, produc-
tos lácteos y huevos; y ¬nalmente Pan y 
Cereales”, agregó. Las dos divisiones de 
menor variación en abril fueron Educa-
ción (5,0%) y Bebidas alcohólicas y tabaco 
(3,8%).
A nivel de las categorías, los precios es-
tacionales lideraron el aumento (12,6%) 
seguidos por el IPC Núcleo (8,4%); en 
tanto que los Regulados registraron un in-
cremento de 4,9%.

ARRIBA DE 
LOS CÁLCULOS PREVIOS

Según el Relevamiento de Expectativas 
del Mercado (REM) que publica el Banco 
Central en base a informes de consulto-
ras, los analistas estimaban para abril una 
inflación de 7,5 por ciento.
Un dato que no le pasó desapercibido a 
los economistas fue el de la eventual inci-
dencia de la suba del dólar libre, y también 

de los dólares que son negociados a través 
de activos bursátiles, en la dinámica de los 
precios del mes pasado, cuando la cotiza-
ción “blue” llegó a rozar los 500 pesos.
Hay que recordar que el dólar libre trepó 
más de 18%, mientras que la cotización 
oficial, con la referencia del dólar mayoris-
ta, anotó una suba de 6,5 por ciento. Estas 
subas del dólar le ponen más presión a la 
formación de los precios de bienes que 
tienen insumos o componentes importa-
dos.
El último informe del Banco Mundial 
resalta que Argentina transita la segunda 
mayor inflación anual del mundo en el 
rubro de alimentos, con un 107% anual, 
después de El Líbano.
Un precedente para el dato de IPC nacio-
nal del INDEC fue el de la inflación de 
la ciudad de Buenos Aires, que se dio a 
conocer el lunes 8. Durante el mes de abril 
de 2023, el Índice de Precios al Consumi-
dor de la Ciudad de BuenosAires (IPCBA) 
alcanzó el 7,8%, acumulando así en los 
primeros cuatro meses del año una suba 
de 31,2% y registrándose una variación in-
teranual del 110,4%, indicó la Dirección 
General de Estadística y Censos porteña.
“Esta variación del IPCBA respondió 
fundamentalmente a las subas en las si-
guientes divisiones: Alimentos y bebidas 

no alcohólicas, Vivienda, agua, electrici-
dad y gas, Restaurantes y hoteles, Trans-
porte, Equipamiento y mantenimiento 
del hogar, y Prendas de vestir y calzado, 
que en conjunto explicaron el 75,7% del 
alza del Nivel General”, añadió el informe 
del organismo dependiente del Gobierno 
de la Ciudad. El ente estadístico porteño 
especificó que Alimentos y bebidas no al-
cohólicas promedió una suba de 10,4%. 
“El principal impulso provino de Carnes 
(11,5%) y Verduras, tubérculos y legum-
bres (19,9%). En menor medida, se desta-
caron los aumentos en Leche, productos 
lácteos y huevos (10,8%) y Pan y cereales 
(8,5%). Este ítem registró una variación 
interanual del 119,5%”.
El ritmo inflacionario no parece detenerse 
en mayo, con varios aumentos de precios 
regulados y la continuación de la volatili-
dad cambiaria. Un informe de la Consul-
tora LCG señaló que “en la segunda se-
mana de mayo la suba de precios de los 
alimentos promedió 3,57%, acelerando 
2,4 puntos porcentuales respecto de la 
semana anterior”. Agregó que “el índice 
de alimentos y bebidas presentó una in-
flación mensual de 8,9% promedio en las 
últimas cuatro semanas y 8,8% punta a 
punta en el mismo período. En lo que va 
del mes acumula un 4,8% de inflación”.

Buenos Aires.- La decisión del equipo económico, in-
cluido el Banco Central, de volver a aumentar la tasa de 
interés de los depósitos a plazo fijo, llevándola del 91 al 
97% nominal anual, reafirma la intención oficial de des-
alentar la apuesta al dólar tentando a los ahorristas con 
tasas más atractivas. Básicamente, se trata de sostener lo 
que los economistas llaman “demanda de dinero” en la 
moneda doméstica. Una tasa de 97% nominal equivale 
a un rendimiento mensual de 8,08 por ciento. Significa, 
por ejemplo, que si una persona realiza un depósito de 
$100.000 a 30 días con acreditación al vencimiento, ob-
tendrá $8.080 de intereses y al cabo del plazo establecido 
tendrá en total 108.080 pesos.
A su vez, existe lo que en finanzas se llama la “tasa efec-
tiva anual”, esto es, la que se puede obtener capitalizando 
en cada sucesivo vencimiento los intereses y renovando 
el depósito a la misma tasa de interés. Como si, en el caso 
anterior, la persona renueva su depósito a 30 días, pero 
ahora a partir de un depósito de $108.080, lo que redun-

daría, al nuevo vencimiento, en 116.813 pesos.
La “tasa efectiva anual” es la que se obtiene si ese ejerci-
cio se repite suficientes veces hasta completar el año, es 
decir, el depósito inicial con sus intereses más 11 reno-
vaciones, también con sus intereses, siempre calculando 
que la tasa se mantiene sin variaciones, en este caso al 
97% nominal anual y 8,08% mensual. Si así sucede, al 
final de los 12 meses el depósito inicial habrá engordado 
hasta los 254.160 pesos.
Del mismo modo, un depósito de $200.000 reinvertido 
sucesivamente, intereses incluidos, hasta completar el 
año, resultará al final de 12 meses en 508.320 pesos.
Se trata de un rendimiento atractivo. Para empatarle, el 
dólar “blue”, que el viernes cerró en $474, dentro de un 
año debería cotizar a poco más de 1.204 pesos.

CUÁNTO DEPOSITAR
Otra forma de ver el efecto de las tasas es preguntarse 
cuánto necesita una persona para obtener, por caso, un 
rendimiento de $10.000 de interés mensual. El ejercicio 

es el inverso y el resultado es que para obtener esa suma 
de interés al cabo de 30 días debe depositar inicialmente 
123.762 pesos
Del mismo modo, para obtener $50.000 de interés en un 
mes debe depositar 618.812 pesos.Y para obtener un ren-
dimiento de $100.000 el doble de la cantidad depositada 
para obtener $50.000, esto es, 1.237.624 pesos.
El Banco Central, como ya se dijo, recurre al aumento de 
la tasa para desalentar la compra de dólares y estimular el 
ahorro en pesos, con la expectativa de que se trate de un 
rendimiento superior a la inflación. El 8,08% de inflación 
mensual está por debajo del 8,4% de inflación que arrojó 
el mes de abril, y probablemente no le gane por mucho 
(si es que le gana) a la inflación de mayo, que arrancó es-
poleada por el salto cambiario de fines de abril y por los 
aumentos de una batería de precios, en especial los de las 
tarifas eléctricas, que recaerán con mayor fuerza sobre el 
llamado “Nivel 1″ (N1), aquellos usuarios cuyos ingresos 
familiares superan los $670.000 mensuales.

Economía

La inflación de abril fue de 8,4% y acumuló 
un aumento del 108,8% en el último año

Plazo fijo

A partir de hoy la tasa será del 97% anual
El aumento de 6 puntos en la tasa nominal anual implica un rendimiento mensual de 8,08% mensual y una tasa efectiva anual de 154,16 por ciento. 
Cuánto habría que depositar para generar $ 10.000, $ 50.000 ó $ 100.000 de intereses mensuales.
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Buenos Aires.- El ministro de Econo-
mía Sergio Massa volvió a reunir este 
domingo a su equipo para definir cómo 
serán las próximas medidas, luego de 
una primera serie de anuncios que hizo 
este domingo por la mañana el Palacio 
de Hacienda, entre ellas una suba de la 
tasa de interés de la política monetaria y 
un mensaje al mercado de que continuará 
interviniendo en los dólares financieros 
con reservas a partir de mañana.
Según pudo saber Infobae, Massa man-
tuvo el domingo por la mañana un pri-
mer encuentro con funcionarios de su 
mesa chica y, por la tarde, lo hizo con 
su equipo financiero. El Ministerio de 
Economía busca que el dato de infla-
ción de abril, que fue de 8,4%, por enci-
ma de las expectiativas del mercado, no 
tengan un correlato desde este lunes en 
las cotizaciones de los dólares financie-
ros como el contado con liquidación y 
el MEP. El mes pasado, tras conocerse 
el IPC de marzo de 7,7% tuvieron una 
fuerte reacción al alza durante la segunda 
quincena del mes. El paquete de medidas 
de respuesta al dato de inflación de abril 
que anunció este domingo el Ministerio 
de Economía incluirá un impulso al con-
sumo financiado en cuotas y una admi-
nistración más minuciosa del comercio, 
tanto interno como las operaciones que 
se hacen hacia y desde el exterior. For-
man parte de las decisiones en las que 
trabajó el equipo económico este fin de 
semana y que tiene como principal de-
terminación una nueva suba de la tasa de 
interés, que impactará en los plazos fijos 
y en las Leliq que emite el Banco Central. 
Los otros componentes macro son una 
administración más minuciosa de los dó-
lares financieros y la gestión de fondos 
para reforzar las reservas.
Ante una nominalidad más alta mes a 
mes, que puede anticipar decisiones de 
consumo y además hacerlo en cuotas, 
el Gobierno buscará empujar más las 
compras bajo esa modalidad y para eso 
hará más barato el plan Ahora 12 para el 
consumidor. Según informó el Ministe-
rio de Economía, a partir de mañana el 
costo de financiamiento en doce pagos 
será 9 puntos porcentuales menor al ni-
vel que tiene en la actualidad, que es de 
77,35% de Tasa Nominal Anual (TNA), 
de acuerdo a información de la Secreta-
ría de Comercio. De esa manera, la TNA 
debería pasar a ser de 68,35 por ciento.
Ese descuento de tasa solo correrá para 
productos de origen nacional incluidos 
en el programa de financiamiento. Los 
últimos datos actualizados muestran que 
el plan Ahora 12 representa unas 5,8 mi-
llones de operaciones mensuales, con un 
valor equivalente a $250.000 millones. 
“Es un beneficio concreto a comercian-
tes y empresas”, mencionaron desde el 
Palacio de Hacienda.
El programa de compra en cuotas con-
templa operaciones en sectores como 
teléfonos celulares, electrodomésticos, 
indumentaria y calzado, muebles, mate-
riales de construcción, motos, repuestos, 
libros y artículos de librería, juguetes, 

bicicletas, anteojos y lentes de contacto, 
artefactos de iluminación, perfumería, 
turismo y distintos servicios como edu-
cativos, cuidado personal, reparaciones, 
instalación de alarmas, organización de 
eventos o funerarios.

ALIVIO FISCAL Y CONTROL
 DEL COMERCIO

Entre las medidas de estímulo para el 
sector de micro, pequeñas y medianas 
empresas Economía instrumentará un 
plan de alivio fiscal para deuda vencidas 
al 30 de abril. El paquete incluirá pla-
nes de facilidades de pagos para cance-
lar obligaciones tributarias y aportes de 
seguridad social vencidas por un monto 
$456.063 millones.
La medida, calcularon, beneficiará a 
656.121 contribuyentes, de las cuales casi 
la mitad (poco más del 48%) son Micro y 
Pequeñas Empresas, el 11,5% Medianas 
y el 31,2% son Pequeños Contribuyentes 
y Monotributistas.
Las principales deudas sobre las que re-
caerá el alivio son Aportes y Contribu-
ciones (37% del alivio) Ganancias (18% 
del monto total), IVA (34%), Bienes Per-
sonales (3%), Aportes y Contribuciones 
(37%).
El alivio incluirá el perdón de multas 
impuestas, cargos suplementarios por 
tributos a la importación o exportación 
y liquidaciones de los tributos com-
prendidas en el procedimiento para las 
infracciones, así como sus intereses, en 
línea con el Código Aduanero, e inclui-
rá también la deuda en discusión admi-
nistrativa–judicial y la incluida en planes 
caducos hasta la vigencia de la resolución 
general de la AFIP.
En cambio, el alivio no permitirá la refi-
nanciación de planes vigentes ni incluirá 
los vencimientos de Ganancias y Bienes 
Personales -de personas humanas y so-
ciedades- de diciembre de 2022.
Una parte específica del alivio fiscal se 
refiere a los planes vigentes para Micros, 
Pequeñas y Medianas Empresas (Mi-
Pymes) con tasa Badlar. Cabe recordar 
que durante la pandemia la Ley 27.653 
amplió la moratoria establecida en la Ley 
de Solidaridad Social y Reactivación Pro-
ductiva, de principios del gobierno de 
Alberto Fernández.
El aumento de la tasa Badlar (actualmen-
te en el 70%) produjo aumentos en los 
planes de pago que afectaron mucho a 
las MiPymes. Como alivio, la AFIP esta-
blecerá una espera para una proporción 
de los intereses de las cuotas de los pla-
nes de pago con vencimiento junio a di-
ciembre de 2023.
Economía precisó incluso los montos de 
deuda, número de cuotas de esta medida, 
que promediará un alivio fiscal del 50% 
en el valor de las cuotas mensuales de los 
planes de pago de las MiPymes
Por otra parte, el Gobierno aplicará un 
control más exhaustivo de las operacio-
nes de comercio interno y externo, se-
gún informó el Ministerio de Economía 
como parte de ese paquete de medidas 

tras el dato de inflación de abril, que fue 
de 8,4% y que elevó la suba de precios 
anual a casi 109 por ciento. En ese sen-
tido, se anunció la creación de la Unidad 
de Seguimiento, Trazabilidad y Promo-
ción de las Operaciones de Comercio.
El nuevo ente tendrá como objetivo 
“monitorear operaciones de compra y 
venta de bienes y servicios en el comer-
cio interno y externo. Promover con 
equidad las operaciones comerciales, evi-
tando posiciones dominantes. Verificar la 
trazabilidad de los bienes objeto de co-
mercio y la correcta tributación en cada 
etapa. Orientar al consumidor atendien-
do las variables obtenidas en el proceso 
de seguimiento”, consideraron desde el 
equipo económico.
En ese sentido, estará conformada por 
“un área ejecutiva con un representante 
de cada organismo que la compone. Los 
titulares de las jurisdicciones intervinien-
tes analizaran diariamente la información 
conectada y dispondrán las medidas ne-

cesarias”. Las dependencias públicas que 
formarán parte de ella serán la Secretaría 
de Comercio, de Producción y de Agri-
cultura del Ministerio de Economía, jun-
to con AFIP, Aduanas, Banco Central, la 
Superintendencia de Seguros, la Comi-
sión Nacional de Valores y la Unidad de 
Información Financiera (UIF).

IMPORTACIÓN DE ALIMENTOS Y 
DUMPING DE INSUMOS

Por otro lado, Economía decidió otorgar-
le un nuevo rol al Mercado Central, que 
será habilitado en el Registro de Impor-
taciones y “ante el abuso de las empresas 
por posición dominante podrá importar 
en forma directa dichos productos con 
Arancel Cero creando mayor oferta de 
productos sin costo de intermediación”.
El objetivo, apuntaron desde el Palacio 
de Hacienda, es “reducir el precio efec-
tivo de venta al público de productos 
frescos (frutas, verduras, hortalizas, car-
nes) y productos secos no perecederos 
(alimentos de primera necesidad)”. Se 
trata, subrayaron, de “defender el poder 
de consumo de las personas”. Los pro-
ductos así importados serán luego ofre-
cidos al publico y a comercios minoristas 

de cercanía de manera directa.
Otra medida es la suspensión del Pago 
de Canon por 90 días a los puesteros del 
Mercado Central que cumplan con los 
precios máximos fijados por la Secreta-
ría de Comercio. De este modo, y en res-
puesta a la negativa de los mayoristas y 
las grandes empresas podría abastecerse 
a los supermercados chinos y almacenes 
de cercanía con una canasta de produc-
tos definidos por la Secretaría de Comer-
cio, importados por el Mercado Central 
“para romper con el abuso de precios 
que realizan esas empresas a la hora de 
abastecer estos puntos de venta de cer-
canía. Esa canasta sería controlada por la 
Secretaría para que los comercios de cer-
canía cumplan con los precios máximos 
de venta”, es la explicación oficial.
Otro capítulo del ataque al aumento de 
precios será la suspensión de derechos 
antidumping en ramas “de insumos di-
fundidos”; esto es, que afectan un am-
plio espectro de actividades industriales 

y tienen alta incidencia en la producción 
y el precio de los alimentos. El objetivo 
es reducir el precio efectivo de las impor-
taciones de ciertos insumos, fomentar la 
competencia en ramas altamente concen-
tradas y disminuir los precios a lo largo 
de la cadena de valor”, explicaron desde 
el Palacio de Hacienda.
El instrumento para hacerlo será una 
resolución ministerial suspendiendo la 
aplicación de Derechos Antidumping 
por “circunstancias atinentes a la política 
general de comercio exterior y al interés 
público”. Se trata de una atribución que 
concede al ministro el artículo 30 del de-
creto 1393 del año 2008 que reglamentó 
las investigaciones antidumping en la Ar-
gentina.
Los manuales de comercio internacional 
definen al dumping como una forma de 
competencia desleal, de carácter destruc-
tivo, que consiste en vender en un mer-
cado extranjero por debajo de los costos 
del país de origen, conducta que puede 
tener como motivación la destrucción de 
la industria local y como causa el apoyo, 
con subsidios u otras herramientas, de 
los estados de las empresas que incurren 
en dumping e “inundan” mercados ex-
tranjeros con sus productos.

Consumo en cuotas, control del comercio exterior y alivio fiscal

Las medidas del nuevo paquete económico
El ministro de Economía Sergio Massa volvió a reunir a su equipo este domingo y define nuevas medidas. El programa Ahora 12 tendrá una tasa de 
interés menor. La AFIP dará nuevos planes de pago de deuda tributaria de hasta 84 cuotas. 
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Río Grande.- El diputado Héctor “Tito” 
Stefani, candidato a gobernador por el 
PRO, reconoció la derrota contunden-
te con el triunfo de Gustavo Melella en 
primera vuelta, y observó que ni toda la 
oposición junta llegó a igualar los votos 
conseguidos por el actual mandatario.
Por Radio Provincia, dijo que “eviden-
temente hubo una muy buena elección 
del gobernador, que le permite ganar en 
primera vuelta, y esa es la realidad y la 
voluntad del electorado. Creemos que 
hay un discurso del gobernador que ha-
bla de que en esta provincia no hay grie-
ta, y yo lo que creo no es que hay o no 
grieta, sino que no hubo oposición. La 
oposición siempre ayuda en el sistema 
democrático a que se pueda corregir y 
mejorar”.
“Nosotros tomaremos el resultado de la 
elección cuando sea oficial, ciudad por 
ciudad. Estamos convencidos de que la 
nuestra es una buena propuesta y cree-
mos firmemente en todas las cosas que 
hemos dicho en la campaña: que este es 
un gobierno con un alto grado de co-
rrupción, que dilapida los fondos públi-
cos, que la Legislatura no ha sido oposi-
ción, y que es un modelo que funciona 
si tiene recursos nacionales. Creemos que 
la situación de la Argentina no da para 
tener ese tipo de políticas sino al contra-
rio. Estamos acostumbrados a tener una 
torta que depende siempre de los fondos 
públicos y tenemos que salir a que crezca 
la actividad productiva, la actividad pri-
vada, que se genere empleo, y eso va a 
generar también que el Estado crezca, 
pero no dependiendo exclusivamente de 
los fondos de Nación”, planteó.

UN MODELO DE 
RECURSOS PÚBLICOS

Con la premisa de que “la voluntad po-
pular nunca se discute en un sistema de-
mocrático”, Stefani cuestionó el modelo 
que encarna Melella. “Desgraciadamente 
las sociedades tienen los gobiernos que 
se le parecen. Nosotros no venimos de 
un plato volador, emergemos de la so-
ciedad. Somos un anticuerpo chiquitito, 
hemos empezado a trabajar y hemos 
armado un equipo, pero evidentemente 
no nos han dado la chance de pensar la 
sociedad que queremos. El gobernador 
reeligió en primera vuelta pero el sistema 
educativo no es bueno, el sistema de sa-
lud tampoco porque crece la clínica pri-
vada y el hospital cada vez está peor; tam-
poco es bueno el sistema energético para 
que vengan empresas y se genere trabajo. 
No se hicieron obras de infraestructura 
importantes y la planta política no fue 
austera porque tienen 1.100 empleados. 
La voluntad popular es la voluntad po-
pular y hay que someterse, eso nadie lo 
discute en un sistema democrático. Este 
es el modelo al cual nos llevaron el go-
bernador y gran parte de la Legislatura. 

Es un modelo que se sostiene a base de 
recursos públicos, en un país que emite 
moneda, tiene más del 110% de inflación 
y está al borde de una hiperinflación. En 
unos meses o en un año podré contar 
cuál es el resultado final de este sistema y 
adónde nos lleva”.
Consideró que pelearon contra una gran 
estructura. “Obviamente, porque es un 
ejército de militantes. Nosotros cuando 
arrancamos con Paulino sabíamos que 
era David y Goliat y que era épico lo que 
queríamos hacer, con 1.100 empleados 
políticos. Han puesto plata en todos la-
dos. Realmente para que gane en primera 
vuelta no es un gobierno bueno. Ob-
viamente que soy opositor, pero lo veo 
como un ciudadano común, porque no sé 
qué ha hecho este gobierno de efectivo. 
Yo no me conformo y este gobierno no 
me representa ni por casualidad. Noso-
tros vamos a trabajar férreamente todos 

los días para constituirnos en más oposi-
ción y seguir con nuestro plan adelante. 
Somos gente honesta y hemos puesto 
mucho trabajo en esto, lo hacemos por 
vocación y hemos puesto un plan a con-
sideración de la ciudadanía. A partir de 
que nosotros publicamos nuestro plan, 
hubo algunos que salieron a hablar igual 
de la educación que nosotros. Incluso de 
nuestro propio espacio de Juntos por el 
Cambio, porque Pablo Blanco no podía 
balbucear dos palabras y empezó a ha-
blar de educación; el gobernador empezó 
a hablar de la doble escolaridad. Ese tra-
bajo lo vamos a seguir haciendo, vamos 
a seguir creciendo y apostando a hacer 
política seria”, afirmó.

DENTRO DE JUNTOS 
POR EL CAMBIO

Aunque fue por fuera del espacio, Ste-
fani se consideró parte de Juntos por el 
Cambio y consideró que esta elección fue 
“como una PASO” para definir quién li-

dera la alianza. “Acá se está jugando otra 
elección, que es quién lidera Juntos por 
el Cambio, si lo lidera Pablo Blanco, Fri-
gerio y Bertotto, o lo lideramos nosotros 
dos. Esa es la elección que se está jugan-
do y nosotros no vamos a entregar Jun-
tos por el Cambio porque se le ocurrió a 
Pablo Blanco o a cualquier porteño que 
viene a Tierra del Fuego y se autodeter-
mina federal. Nosotros vamos a ampliar 
nuestro espacio, vamos a juntar más fue-
guinos, vamos a seguir trabajando y nos 
vamos a constituir en la oposición que 
necesita este gobierno para hacer las co-
sas un poco mejor. Lo que sacamos en 
esta elección es nuestro piso para seguir 
trabajando. Estamos convencidos de que 
el camino es por otro lado y que este ca-
mino no nos va a llevar a buen puerto”, 
dijo. 
“Nosotros estamos yendo casi a una 
PASO con Juntos por el Cambio, si no 

se registra después quién conduce el es-
pacio estamos en otro problema. Ahí 
nos sentaremos con Paulino a ver qué 
hacemos. Si la segunda fuerza política 
fuera Juntos por el Cambio, obviamen-
te nosotros nos equivocamos en nuestro 
planteo, y ya cuando Melella dijo que 
Pablo Blanco era un buen candidato a 
gobernador, nosotros empezamos a ba-
rajar que había algún acuerdo. Nosotros 
estamos convencidos de que esta es una 
provincia que necesita gente preparada, 
la política no es ni para CEO de empre-
sas ni para chantas, nosotros con Pau-
lino hace rato que estamos ejerciendo 
la política con pasión y hemos armado 
un equipo de gente. Hemos conforma-
do un plan de trabajo y nos postulamos 
para ser una opción para el electorado, 
que ya le ha dado un voto de confianza 
a Melella y eso nos hace reflexionar para 
analizar los resultados. Somos totalmente 
obedientes de la voluntad del electorado 
fueguino pero nos da más fuerza todavía 
para seguir trabajando para lo que se vie-

ne, porque sabemos que esta política es 
cortoplacista”, advirtió.

EL ESTADISTA

En otro párrafo reconoció que “nosotros 
más Juntos por el Cambio, más los repu-
blicanos y los votos en blanco, no alcanza-
mos a Melella, así que obviamente Melella 
hizo una buena elección y es un estadista. 
Del punto de vista del electorado el tipo es 
un crack, ahora después cuando vamos a 
los resultados, yo no los veo”, manifestó. 
Igualmente, si la oposición no se hubiese 
dividido, no ganaba, se resignó. “No es 
el modelo que pensamos que impacte en 
el electorado. Creo que se nota mucho la 
necesidad de haber apurado la elección, 
se nota mucho el sistema complicado de 
elección. La gente que está con nosotros 
y yo confiamos en que tenemos una bue-
na propuesta para Tierra del Fuego. Para 
nosotros el Estado fuerte y eficiente es 
necesario, pero generando las obras de 
infraestructura para que el privado sea el 
que genere trabajo. Hay que estar al lado 
de las pymes, al lado de la microempresa, 
que son los que generan, hay que subsi-
diar al empleo reduciendo el impuesto a 
esa gente, hay que fortalecer el sistema 
energético para que las industrias que 
vengan a radicarse en Tierra del Fuego 
tengan la chance de generar empleo, te-
nemos que trazar una línea con varios 
sectores de la sociedad y de los trabaja-
dores para cambiar lo que estamos ha-
ciendo, pero eso no lo cree la mayoría de 
los fueguinos”, lamentó.

VOTOS EN BLANCO

Consultado acerca de cómo interpreta 
los votos en blanco para el estamento 
ejecutivo, aclaró que “el voto en blanco 
es difícil de interpretar. Creo que la po-
lítica está alejada de la sociedad y que la 
sociedad está asqueada de la clase políti-
ca, de los dirigentes, no le gusta la política 
y tienen alguna expresión con el apoyo 
a Milei, y tienen alguna expresión con el 
voto en blanco. Hay varias interpretacio-
nes”.
“La clase dirigente no viene de otro pla-
neta sino que sale de la sociedad y hay 
dos alternativas, jugar al Don Pirulero y 
echar la culpa de todo lo que pasa al res-
to, o involucrarse, arremangarse y meter-
se en barro para ver cómo se resuelve. La 
política es una herramienta para cambiar 
la realidad pero por sí sola no hace nada 
y se necesita de gente con pasión que la 
pueda llevar adelante. Los problemas de 
Argentina son de varias décadas, noso-
tros vivimos en una provincia inmensa-
mente rica pero con un 30% de pobres. 
Si seguimos haciendo las mismas cosas, 
no vamos a obtener resultados distintos 
y creemos que de esta forma no vamos 
a tener solución a los problemas de los 
fueguinos”, concluyó.  

El diputado concedió que toda la oposición unida no llegó a superar los votos del Gobernador

Stefani reconoció que “Melella es un estadista” 
ante el triunfo contundente de ayer
Aun con críticas a la gestión provincial, el diputado Stefani admitió que toda la oposición junta, contando el PRO, Juntos por el Cambio, los Republi-
canos y los votos en blanco, ganó Melella en primera vuelta, por lo que lo reconoció como “un estadista”. Insistió en que se trata del gobierno “más co-
rrupto”, pero se resignó a acatar el mensaje de las urnas. Cuestionó duramente al senador Pablo Blanco por la división de Juntos por el Cambio. Además 
consideró que esta elección fue como una PASO para ver quién lidera el espacio opositor. 

El diputado Héctor “Tito” Stefani, candidato a gobernador por el PRO, reconoció 
la derrota contundente con el triunfo de Gustavo Melella en primera vuelta, y ob-
servó que ni toda la oposición junta llegó a igualar los votos conseguidos por el 
actual mandatario.
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Río Grande.- El gobernador y candidato a la reelección 
por Concertación FORJA Gustavo Melella se impuso en 
las elecciones desarrolladas este domingo con más del 

57% de los votos y por amplio margen al resto de los 
candidatos a la gobernación. 
Al cierre de esta edición Héctor ‘Tito’ Stefani en repre-
sentación del PRO lograba el 8%,  Laura Andrea Almi-
rón de Republicanos Unidos obtenía el 7,48% y el repre-
sentante de Juntos por el Cambio Pablo Blanco el 5,75%.

“LE DEDICO ESTE TRIUNFO 
A TODA NUESTRA GENTE”

En dialogo con la prensa el gobernador reelecto Gus-
tavo Melella agradeció “a todo el pueblo de Tierra del 

Fuego y desde el fin del mundo, desde el comienzo del 
mundo este es un mensaje de paz, de paz social que tanto 
necesitamos, así que a toda la gente en la Antártida, en 
Río Grande, Ushuaia, Almanza y San Sebastián, muchas 
gracias por haber ido a votar, por haber hecho un gran 
trabajo cívico”, resaltó.
Asimismo dijo que “la reelección no es para una perso-
na o un dúo, es para todo un gobierno y para toda una 
población que pasó el peor momento de la historia, que 
fue la pandemia y nos pusimos de pie y nos reactivamos 
y somos la provincia que más creció en el país y somos la 
provincia que más crece en el país”.
“Pudimos dar respuesta a nuestros vecinos con aciertos y 
errores porque como todas las personas tenemos luces y 
sombras, hacemos bien que es lo mejor de las cosas, pero 
siempre con buena intención, siempre buscando hacer 
el bien por los demás y buscando el bien común, por 
eso acá somos de Forja, somos peronistas, somos radi-
cales, somos independientes, como digo siempre, soy la 
izquierda y la derecha y de Forja”.
Puntualizó que “la clave es el trabajo de todos los días, en 
la provincia no hay grieta, eso es muy importante, la Ar-
gentina hoy se debate en esa grieta maldita, dichosa, que 
nos divide y que no nos hace ver la realidad”.
Resaltó que el desafío para los próximos 4 años es “se-
guir creciendo en viviendas, seguir generando empleo y 
la transformación educativa, queremos una educación 
de calidad que acompañe el desarrollo, la defensa de la 
19640 y la soberanía sobre Malvinas”.
Consultado por los votos en blanco, opinó “hay que re-
flexionar, me parece que la gente se cansa de tantas dis-
cusiones. Tenemos que tener la humildad de reflexionar 
sobre lo que causamos en la población”.

Melella recibió el agradecimiento de Wado De Pedro 
Eduardo Efe, de Sergio Massa, del Presidente de la Na-
ción Alberto Fernández, como así también de gente de la 
oposición, Ministros y  referentes políticos.
También felicitó al “reelecto gobernador de La Pampa 
Zillioto, el gran gobernador de La Pampa, Gustavo Sanz, 
gran gobernador de Salta, como los otros días a Quin-
tella, un gran gobernador para mí de La Rioja y quiero 
mucho, al gobernador de Misiones, como así también fe-
licitó al gobernador electo de Jujuy, porque para nosotros 
todas las provincias son importantes, todos los votos de 
los argentinos son importantes y significativos”. 
Remarcó que “la alianza con los intendentes era natural, 
somos parte de un mismo espacio, tenemos una misma 
mirada nacional, pero hay un dato que quizás no se pue-
de dejar de mirar, que es la situación económica porque 
la inflación nos atraviesa a todos,  pero yo creo que en 
este momento duro que vivimos los argentinos, en este 
proceso inflacionario tan complejo, creo que no es hora 
de mezquindades, sino hora de generosidad, entonces to-
dos los dirigentes de los espacios políticos, sobre todo 
los economistas que tanto hablan, que entienden tanto, 
sería bueno que todos se sienten en un gran acuerdo por 
la Argentina, porque si no nos gusta ver sufrir al pueblo, 
entonces aportemos ideas a aquellos que más saben”.
Por su parte, Urquiza celebró la participación y felicitó “a 
los fueguinos y fueguinas que asistieron a las urnas. Fue 
una jornada ejemplar, les agradezco el acompañamiento”.
Finalmente, afirmó que este resultado marca “un antes 
y un después y redobla el compromiso que tenemos. El 
compromiso es trabajar por una Tierra del Fuego más 
inclusiva, para todos y todas, siempre dispuestos al diá-
logo”.

Río Grande.- El senador Pablo Blanco, 
candidato a gobernador por Juntos por el 
Cambio, evaluó las elecciones de ayer y el 
resultado obtenido por Gustavo Melella, 
que le dio el triunfo en primera vuelta.
Por Radio Provincia, dio cuenta de la 
comunicación que mantuvo con el man-
datario cuando ya era clara la tendencia. 
“Yo felicité al gobernador hace rato, me 
comuniqué por teléfono con él, porque 
realmente hizo una muy buena elección. 
Hay que respetar la voluntad popular, la 
gente eligió de esa manera, y ahora tra-
bajar para sacar la provincia adelante. La 
gente optó por reelegir al gobernador con 
un apoyo contundente, y seguramente 
nosotros no hemos sabido interpretar la 
opinión de la sociedad. El resultado hay 
que aceptarlo y eso lo tengo bien claro. 
Cuando me presento a una elección ten-
go presente que lo más probable es que 
pierda, pero si gano es una circunstancia. 
Soy respetuoso de la voluntad de la gen-
te que ha elegido a Melella y me parece 
muy bien. Vamos a ver cómo termina la 
conformación de los cuerpos colegiados, 
que era uno de nuestros principales obje-
tivos y aparentemente en el Concejo De-
liberante de Río Grande nos ha ido muy 
bien. Cuando estén los resultados oficia-

les los empezaremos a analizar, pero es 
más que evidente que Melella ha ganado 
muy bien las elecciones”, manifestó.
En cuanto a su análisis de este resultado, 
dijo que interpreta “que la gente está con-
forme con la situación de la provincia, 
que está más que conforme con cómo se 
están llevando adelante las cosas, y por 
eso el apoyo y el respaldo que tiene Me-
lella. Uno tiene que aceptar la opinión de 
la gente, porque Melella hizo una exce-
lente elección, y uno puede compartirlo 
o no. Yo no considero que esté equivoca-
do, pero la mayoría de la gente opina lo 
contrario y está bien. Soy respetuoso de 
la opinión de la gente y por eso estamos 
en democracia”, insistió.
“No tengo pesadumbre porque respe-
to lo que la gente decide. Yo tengo mi 
verdad pero parece que la opinión de la 
gente es distinta. No tengo por qué ape-
sadumbrarme porque son las reglas de 
juego de la democracia”, sostuvo.

EL LIDERAZGO DE LA OPOSICIÓN

Por otra parte, dado que el diputado 
Stefani dijo que va a pelear para liderar 
Juntos por el Cambio, y consideró que 
esto fue una PASO, se le pidió opinión 

al senador Blanco sobre esta definición 
del candidato del PRO: “Me parece que 
entonces él estaba jugando otro juego, 
porque él no conformó Juntos por el 
Cambio y no cumplió con las normativas 
que establecía la mesa nacional de Juntos 
por el Cambio. Nosotros nos presenta-
mos a una elección provincial y yo no es-
taba dirimiendo un futuro de Juntos por 
el Cambio en Tierra del Fuego. Nosotros 
somos Juntos por el Cambio y él jugó 
por fuera, así que está equivocado si cree 
que este resultado define el liderazgo. Si 
él quiere liderar el espacio debería respe-
tar lo que decide Juntos por el Cambio 
y lamentablemente no lo hizo. La volun-
tad popular aparentemente le dio mejor 
resultado que a nosotros, pero se estaba 
disputando una elección provincial, no 
nacional”, subrayó.
“Si él piensa en agosto, tenemos las 
PASO y habrá otra competencia. Yo no 
estaba compitiendo a nivel nacional, sino 
a nivel provincial, y la gente decidió a ni-
vel provincial. Después veremos cómo 
sigue”, dijo.
Respecto del supuesto acuerdo con Me-
lella que deslizó Stefani, aseguró que “yo 
no voy a estar con Melella, estoy en un 
proyecto completamente distinto. Él ad-

hiere a la política nacional, yo no adhiero 
a eso y, por más que haya sacado los vo-
tos que sacó, yo sigo convencido de que 
el proyecto nacional nos lleva al fracaso 
del país. La gente parece que opina lo 
contrario y respeto la opinión de la gente 
aunque no la comparto”, concluyó. 

Con más del 57% de los votos

Melella fue reelecto gobernador de la provincia
Gustavo Melella fue reelecto nuevamente con una amplia mayoría como Gobernador de la provincia de Tierra del Fuego y en sus primeras declaraciones 
agradeció al “pueblo por su participación en las elecciones y llamó a la unidad como así también a su equipo de trabajo, a su familia por el apoyo y le 
dedicó el triunfo a la gente”. Asimismo destacó la “importancia de trabajar por la justicia, el amor y el bien común”. Además señaló que  desafíos a en-
frentar en los próximos cuatro años son “la vivienda, el empleo y la educación”. También recibió saludos de varios referentes políticos a nivel nacional. 

El gobernador Gustavo Melella y la vicegoberna-
dora Mónica Urquiza, celebraron la reelección en 
el Ejecutivo Provincial. El mandatario agradeció a 
los candidatos de la oposición “por el respeto y el 
compromiso” y a la militancia por “el acompaña-
miento”.

Blanco felicitó a Melella por el contundente triunfo de ayer

“Respeto la opinión de la gente aunque no la comparto”
El senador Pablo Blanco dio cuenta de la comunicación que mantuvo con el gobernador Gustavo Melella para felicitarlo por el contundente triunfo 
de ayer. No prevé ningún tipo de alianza porque su proyecto es distinto, pero respeta la voluntad de la gente que se pronunció en las elecciones de ayer. 
Respondió al diputado Stefani, quien consideró que esta era una PASO para dirimir el liderazgo de Juntos por el Cambio, y le recordó que fue él quien 
dejó el espacio y que esta fue una elección provincial, no nacional. 

El senador Pablo Blanco, candidato 
a gobernador por Juntos por el Cam-
bio, evaluó las elecciones de ayer y el 
resultado obtenido por Gustavo Me-
lella, que le dio el triunfo en primera 
vuelta.
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Ushuaia.- El jefe del Ejecutivo municipal de Ushuaia, 
Walter Vuoto, expresó que “celebramos que en estos 40 
años de democracia el pueblo se pueda expresar nueva-
mente en las urnas”, y dijo que “esperamos que todos 
los vecinos y vecinas concurran a las escuelas a cumplir 
con su deber y ejercer su derecho”.
En esa línea, afirmó que “la participación es fundamen-
tal para consolidar la democracia, tuvimos muchos años 
sin poder votar y ejercer ese derecho es maravilloso”.
Por otra parte, Vuoto manifestó que “estamos ansiosos 
y creo que es algo que le pasa a todos los candidatos y 
candidatas” ya que “cuando se abran las urnas vamos 
saber cuál es el acompañamiento al trabajo que hicimos 

y a la propuesta que generamos”.
“Nosotros estamos satisfechos con lo que hicimos, ha-
blé con el gobernador Gustavo Melella y decíamos que 
tenemos la tranquilidad de que desde nuestro espacio 
hicimos y dimos absolutamente todo, y que pusimos lo 
que había que poner junto a todos los militantes y las 
militantes del espacio político”, enfatizó.
Por último, el intendente mencionó que “llevamos nues-
tra propuesta a cada lugar de Ushuaia y de la provincia, 
y la verdad es que estoy muy satisfecho”, y sostuvo que 
“uno puede ganar o perder una elección pero lo que no 
puede hacer es rendirse y no dejarlo todo, y nosotros lo 
dejamos todo”.

Río Grande.- Nuevamente el voto en 
blanco volvió a ganar en la Legislatura 
con 
12.750 votos, representando el 24.46% 
sobre un total de 52.124 votos escruta-
dos. 
De la misma manera sucedió lo mismo 
en el Concejo de la ciudad de Río Gran-
de obteniendo un total de 12.459 votos, 
constituyendo el 23.96%.
Con una muy baja performance, el par-
tido de la Concertación Forja obtuvo 
solamente tres bancas para la Legis-
latura con la obtención de 5708 votos 
(10.95%), por lo cual los legisladores 
Sciurano, Myriam Martínez y  Federico 
Greve continuaran como parlamenta-

rios provinciales.
De la misma manera el PJ y Somos Fue-
guinos también obtuvieron tres bancas 
cada partido en representación Juan 
Carlos Pino, Victoria Vuoto, Tomás 
García y Raúl von der Thusen, Jorge 
Lechman y Gisela Dos Antos.
El Movimiento Popular Fueguino obtu-
vo dos bancas con lo cual Loffler y Pa-
blo Villegas volverán a repetir mandato.
De la misma manera el Partido Verde 
de la mano de la actual legisladora Lau-
ra Colazo y el secretario de Medio Am-
biente de la provincia Matías Lapadula 
obtuvieron dos bancas e igual cantidad 
de bancas obtuvo el Partido Republica-
no Agustín Coto y Natalia Graciania. 

CONCEJO DELIBERANTE 
DE RÍO GRANDE

Al cierre de esta edición, el Partido de la 
Concertación Forja, el  Partido Provincia 
Grande y el Movimiento Popular Fuegui-
no obtuvieron dos bancas cada partido, 
en tanto el partido Justicialista, Juntos 
por el Cambio y Somos Fueguinos obtu-
vieron una banca cada uno. 
  

CONCEJO DELIBERANTE 
DE USHUAIA

El PJ obtuvo en la capital fueguina cinco 
bancas, Forja logró dos bancas, Juntos 
por el Cambio una banca, Somos Fuegui-
nos una banca y el Movimiento Popular 
Fueguino también obtuvo una banca. 

CONCEJO DELIBERANTE 
DE TOLHUIN

Sol de Mayo obtuvo 1089 votos (26.82%), 
Partido Justicialista logró 1081(26.62%)
Partido de la Concertación Forja 399 
(9.83%), Nuevo País consiguió 307 
(7.56% ) y el  Movimiento Popular Fue-
guino 148 votos (3.64%).

“No hay mejor manera de celebrar la democracia que yendo a votar”

Walter Vuoto se impuso al frente de 
la Municipalidad de Ushiaia
El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, sostuvo que “costó mucho recuperar la democracia, por lo que 
no hay mejor manera de celebrarla que yendo a votar”. Lo dijo tras emitir su voto poco después del me-
diodía en el Colegio Diocesano Monseñor Miguel Ángel Alemán, donde concurrió acompañado por sus 
hijos. El nuevamente reelecto Intendente de Ushuaia, agradeció el apoyo recibido en las urnas.

El jefe del Ejecutivo municipal de Ushuaia, Walter 
Vuoto, expresó que “celebramos que en estos 40 
años de democracia el pueblo se pueda expresar 
nuevamente en las urnas”.

Cuerpos colegiados

Volvió a ganar en la Legislatura y en el Concejo 
Deliberante de Río Grande el voto en blanco
En la Legislatura y en el Concejo Deliberante de Río Grande volvió a ganar el voto en blanco, no así en el Concejo de la ciudad de Ushuaia y Tolhuin. 
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LICITACIÓN 
PÚBLICA

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

El Ministerio de Economía de la Provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación Pública bajo 
modalidad de Convenio Marco N° 6/23, que tramita la provisión 
de elementos de librería para Ministerios y Secretarías de 
Estado que componen el Poder Ejecutivo de la Provincia.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
31/05/2023 - 11:00 horas.

FECHA DE APERTURA:
31/05/2023 - 11:00 horas.

LUGAR DE  APERTURA:
San Martín Nº 450, P.B, Oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia,  
Oficina Provincial de Contrataciones.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

Río Grande.- Con el 56.44% de los votos, 
el intendente Martín Pérez logró un triun-
fo histórico en Río Grande y de esta ma-
nera obtuvo la reelección por cuatro años 
más. Ante los afiliados peronistas en el 
Club Sportivo agradeció la “oportunidad 
de poder continuar al frente de la gestión 
municipal por cuatro años más, de poder 
seguir transformando en realidad los sue-
ños, los anhelos de tantos vecinos y tantas 
vecinas de nuestra ciudad, la verdad que 
estoy inmensamente feliz y agradecido el 
esfuerzo que han hecho cada uno de los 
compañeros y las compañeras militan-
tes para que hayamos podido lograr este 
triunfo histórico”.
Resaltó que “fue un triunfo que nos llena 
de esperanza, pero que también nos llena 
de responsabilidad, porque vienen tiem-
pos de mucho esfuerzo, de mucho trabajo 
y de mucho sacrificio”.
También agradezco a “todo mi equipo 
de trabajo, a mi equipo de gestión, a mis 
secretarios, a mis subsecretarios, a todo el 
gabinete municipal, que se han puesto el 
hombro en la ciudad”. 
Recordó que “nos ha tocado gobernar 
en tiempos difíciles, tiempos que no fue-

ron fáciles, yo les decía hace algunos días 
atrás en este mismo lugar, en este mismo 
gimnasio, que cuando asumimos nos tocó 
enfrentar la peor de las adversidades, la 
adversidad sanitaria, la dificultad que tu-
vimos que gobernar con una pandemia 
que la verdad que no esperábamos y ahí 
estuvo nuestro gabinete, la estructura de 
la circunstancia, los trabajadores y trabaja-
doras municipales”.
Asimismo dijo que “fuimos caminando, 
transitando un camino difícil, pero que de 
a poco se fue consolidando en realizacio-
nes, en obras que hoy están a la vista de 
los vecinos y las vecinas y en los próximos 
cuatro años vamos a seguir con más obras 
para Río Grande”.
Puntualizó que “este histórico porcentaje 
que hemos tenido en nuestra ciudad es la 
mayor diferencia en la historia entre la pri-
mera y la segunda fuerza política, se lo de-
bemos al esfuerzo de todos, de cada uno 
de ustedes, pero también sabemos que 
hubo vecinos que prefirieron otra opción 
electoral, que han votado a otras alternati-
vas y a esos vecinos y vecinas les decimos 
que vamos a escucharlos a todos, que los 
próximos cuatro años vamos a gobernar 

con todos, que tenemos conciencia de la 
responsabilidad que implica gobernar por 
cuatro años esta ciudad, por eso les agra-
decemos la impresión democrática de to-

dos los vecinos y vecinas de Río Grande”.
Por último manifestó que “hoy ganó 
Río Grande, hoy votamos todos por Río 
Grande y eso es lo que nos tiene que llenar 

de orgullo, de satisfacción, quiero también 
aprovechar para felicitar a nuestros candi-
datos y candidatas a legisladores y legisla-
doras que han hecho una gran elección en 

toda la provincia y nos van a representar 
muy bien en la Legislatura, donde van a 
defender a Río Grande y ellos hoy ellos 
hoy Laura ¡Van a defender a Río Grande”.

Tolhuin.- Al finalizar su votación, el Intendente de la 
ciudad mediterránea deseó que estas elecciones se den 
en el marco de “una jornada colmada de felicidad, paz y 
sobre todo mirando al futuro de Tolhuin”.
En una nueva jornada electoral para la definición de au-
toridades por el periodo 2023-2027, el Intendente Da-
niel Harrington emitió su voto en la ciudad.

El mandatario tolhuinense celebró que “hoy es un día 
muy importante para nuestra Democracia, a 40 años 
ininterrumpidos en nuestro país” y destacó que los ciu-

dadanos y ciudadanas de Tolhuin se encuentran “cum-
pliendo con nuestro deber con total normalidad”.
Además, Daniel Harrington compartió una alegría per-
sonal en el marco de su votación, al declarar sentirse 
“orgulloso de poder acompañar las primeras elecciones 

de mi hijo Siro”. 
Al finalizar su votación, el Intendente de la ciudad me-
diterránea deseó que estas elecciones se den en el marco 
de “una jornada colmada de felicidad, paz y sobre todo 
mirando al futuro de Tolhuin”.

Pérez fue reelecto intendente 

“Hoy ganó Río Grande”, dijo
El intendente de Río Grande Martín Pérez obtuvo una histórica reelección con el  56,5% de votos y seguirá al frente del Ejecutivo Municipal por los 
próximos cuatro años. Ante una multitud de militantes, vecinos y vecinas agradeció a “los ciudadanos por su confianza y agradeció a su equipo de gestión 
y trabajadores municipales por enfrentar los tiempos difíciles”. Además afirmó que “su administración seguirá trabajando para transformar los sueños y 
anhelos de los vecinos en realidad”. También reconoció a “aquellos que votaron por otras opciones y prometió gobernar por todos en los próximos cuatro 
años”. También felicitó a “los candidatos a la legislatura provincial”.

Pérez festejó su contundente victoria agradeciendo “a los vecinos y vecinas de 
Río Grande por la confianza”.

Agradeció a la ciudadanía por su apoyo

Harrington fue reelecto frente a la Intendencia de Tolhuin
El mandatario tolhuinense celebró que “hoy es un día muy importante para nuestra Democracia, a 40 años ininterrumpidos en nuestro país” y destacó 
que los ciudadanos y ciudadanas de Tolhuin se encuentran “cumpliendo con nuestro deber con total normalidad”.

Harrington emitió su voto y deseó una jornada “mi-
rando al futuro de Tolhuin”.
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Río Grande.- La jueza electoral interina 
Mariel Zanini evaluó en rueda de prensa 
los comicios de este domingo y el desem-
peño del electorado. “La jornada fue muy 
tranquila y sucedió todo lo que se espera-
ba como contingencias, pero abrieron to-
das las mesas en horario, salvo una única 
mesa que abrió a las 8:36. Eso fue todo 
un logro, porque habla de la presencia de 
la totalidad de las autoridades designadas. 
Donde faltaron fueron rápidamente re-
emplazadas y pudieron hacer su trabajo, 
que era abrir la mesa para que estuviese 
funcionando a las 8 y los electores que 
estaban haciendo la fila pudieran votar”, 
dijo.
Atribuyó este inicio a horario a la deci-
sión de designar dos suplentes en lugar 
de uno. “Eso permitió tener ya el reem-
plazo y a los delegados le dio la posibili-
dad de, en caso de que se presentara una 
sola autoridad, se pudiera mover a las au-
toridades que tuviera los tres presentes a 
esa mesa electoral. Esto funcionó y luego 
en el transcurso de la jornada fue todo 
muy normal”, afirmó.

Observó dentro de los inconvenientes 
que “en algunas escuelas hizo mucho 
calor porque la calefacción estaba muy 
alta y la bajamos, había muchos estable-
cimientos donde los electores esperaron 
bastante, pero yo ya lo había advertido, 
porque era esperable por el sistema elec-
toral que tenemos. Esto hace que el elec-
tor esté bastante en el cuarto oscuro. Con 
el equipo del juzgado electoral salimos 
por todos los establecimientos de la pro-
vincia, los recorrimos, vimos que las au-
toridades estaban trabajando en su mayo-
ría en la forma dinámica que le habíamos 
enseñado en las capacitaciones, para que 
se agilizara el desarrollo del acto, pero 
hay una cuestión vinculada con el tiempo 
que demora el elector en el cuarto oscuro 
y los tiempos de los fiscales que acuerdan 
para entrar a revisar el cuarto oscuro y es-
tán en su derecho para hacer ese control. 
A veces eso se contrapone con la espera 
de los electores. Fuimos a un colegio, ha-
blamos con los fiscales que estaban muy 
ansiosos por entrar, y se pudo solucionar 
rápidamente”, aseguró.

FISCALES CANDIDATOS

Consultada sobre las discrepancias con 
los fiscales generales que eran candida-
tos, indicó que “siempre estuvo acorda-
do que los candidatos podían ser fisca-
les generales. El tema es que se había 
establecido también que aquellos que 
fueran muy reconocidos no se presenta-
ran de una manera que pudiera dar lugar 
a una actitud proselitista. Eso empezó 

a ocasionar conflictos entre los fiscales, 
y se pidió a los delegados desarticular 
ese conflicto, que podía entorpecer el 
desarrollo del acto. La secretaria y yo 
nos comunicamos con los apoderados 
de todas las fuerzas políticas, les hici-
mos saber cuál era la orden y que podían 
permanecer los candidatos, siempre y 
cuando no ocasionaran disturbios con 
los delegados también, y que les permi-
tieran hacer su trabajo. Lo entendieron 
y todo fluyó normalmente”.

CÓMO EVITAR LA DEMORA

Respecto de las herramientas para evitar 
esperas de más de una hora para votar, 
consideró que “es muy reciente para 
empezar a pensar cómo trabajar en una 
próxima elección. Tendríamos que ver 
la posibilidad de habilitar más centros 
de votación, si sigue este sistema, pero 
esto implica una erogación mayor por 
la cuestión logística, porque se necesitan 
más delegados del centro, y armados de 
centro. Si esa fuese la solución, es prueba 
y error, porque dentro del cuarto oscuro 
tuvimos 47 boletas en Ushuaia, 46 en Río 
Grande y 35 en Tolhuin. Eso hizo que 
lógicamente el elector demorara y no es 

algo que podamos modificar desde lo lo-
gístico”, advirtió. 

INFORMACIÓN AL VECINO

También se le consultó si hubo informa-
ción suficiente al vecino para que supiera 
cómo emitir su voto, teniendo en cuenta 
todas las modalidades y que muchos no 
se presentaron. “Podríamos hacer una 
evaluación de si llegó la información o 

no al elector. Nosotros desde el juzgado 
con la Dirección de Comunicaciones y 
todas las áreas del Superior Tribunal de 
Justicia, más la colaboración de los me-
dios, intentamos llegar a la mayor canti-
dad de electores, también por las redes. 
Pero no podemos hacer una evaluación 
de si esto fue suficiente o no”, dijo. 

TACHAS Y PREFERENCIAS

Finalmente informó que el recuento de 
tachas y preferencias “va a iniciar el miér-
coles 17 de mayo a las 10 de la mañana. 
Comenzamos con las tareas de escruti-
nio definitivo en el salón Whitaus. Allí se 
van a contar primero las bancas de todos 
los estamentos, y no podemos establecer 
un tiempo, porque no sabemos cuál es el 
escenario que nos va a llegar al escruti-
nio definitivo. Las mesas terminaron de 
cerrar a las 19:30 del domingo y, cuando 
tengamos un escenario de lo que poda-
mos llegar a tratar las juntas en el definiti-
vo, vamos a saber cuánto puede demorar 
la primera parte, que es contar todos los 
estamentos, las bancas de los colegiados 
y después que tengamos ese dato se va a 
comenzar con la tarea de tachas y prefe-
rencias”, concluyó.

La jueza electoral evaluó el comicio

“Fue todo un logro que las mesas 
abrieran en horario”
La jueza electoral Mariel Zanini destacó la puntualidad en el inicio de los comicios, y lo atribuyó a la decisión de designar dos suplentes para las auto-
ridades de mesa, en vez de uno. Respecto de la demora para emitir los sufragios, consideró que mientras siga el sistema actual la alternativa sería abrir 
más lugares de votación, pero aun así sería “ensayo y error”, por la cantidad de opciones puestas en cada cuarto oscuro. Recordó que en Ushuaia hubo 
47 boletas, 46 en Río Grande y 35 en Tolhuin. El miércoles 17 comenzará el recuento definitivo de los distintos estamentos y, una vez finalizado, se con-
tarán las tachas y preferencias.

La jueza electoral interina Mariel Zanini evaluó en rueda de prensa los comicios 
de este domingo y el desempeño del electorado.
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Río Grande - Leonardo Fernández, secretario Gremial 
en la Junta Promotora del SADOP Tierra del Fuego, se 
refirió al paro y la manifestación que realizaron la sema-
na pasada por el ítem Material Didáctico, comentando 
que “es algo que venimos reclamando hace muchos años. 
Este año ya es el límite porque salió el acuerdo paritario 

y, como todos saben, el acuerdo paritario es para todo el 
personal del área. Y no se cumplió, hemos presentado 
notas en el Ministerio de Trabajo, mediante el Ministe-
rio de Educación, en los distintos establecimientos y no 
hubo respuesta. Entonces nos llevaron a esto y termina-
mos con un paro”, mencionó el dirigente sindical.

Fernández destacó el nivel de adhesión logrado con el 
paro y comentó que también tienen “un pedido para el 
Ministerio (de Educación), mediante otra nota más para 

sentarnos a conversar. Es que esto es una cuestión de 
dialogar, pero tienen que estar a las dos partes para dialo-
gar”. Sobre quién tiene la responsabilidad de resolver el 
atraso que existe con los pagos, indicó que “En principio, 
nosotros somos empleados de los establecimientos, que 
son empresas privadas, pero el Estado tiene la responsa-
bilidad de apoyar económicamente a los establecimientos 
para que el sistema de educación funcione”. “Entonces, 
eso no es una responsabilidad compartida que tienen. El 
Estado no es nuestro empleador, sí es responsable de gi-
rar los fondos para que los establecimientos cumplan con 
los pagos que tienen que hacer”, destacó.
Aclarando que “no todos los establecimientos tienen el 
mismo financiamiento, no es el mismo porcentaje que da 
como aporte el Estado, pero tienen que enviarlo igual. O 
sea, en su porcentaje, el Estado tiene que cumplir”. Final-
mente detalló que “el reclamo lo hicimos en todos los es-
tamentos, lo hicimos en los establecimientos, lo hicimos 
en el Ministerio de Trabajo, lo hicimos en el Ministerio 
de Educación, y la verdad que no hemos tenido ninguna 
respuesta. Fue así como un silencio, que no nos dejó otra 
alternativa”, indicó respecto del paro y las manifestacio-
nes que realizaron en Ushuaia y Río Grande.

Río Grande. El acuerdo, a firmarse en los 
próximos días, abarca a los supervisores 
de las ramas autopartista y electrónica, 
pertenecientes a las CCT Nº 233/94 y 
253/95, y tendrá vigencia desde el 1 de 
abril de 2023 al 30 de junio de 2023.
Las partes acordaron un incremento sala-
rial del 19,84%, a pagarse en dos tramos: 
12% en abril, y 7% en mayo. También se 
acordó el pago de una suma no remune-
rativa de $36.900 a abonarse no más allá 
del 20 de mayo.
“Tenemos conocimiento de las distin-
tas problemáticas que se plantean en el 
entorno social de los trabajadores”, co-
mentó el secretario General de ASIMRA 

seccional Patagonia, Javier Escobar, en 
declaraciones al portal “Gremiales del 
Sur”.
Después indicó el dirigente de las y los 
supervisores metalúrgicos que “este 
acuerdo tiene como objetivo generar ac-
ciones, para poder trabajar en la conten-
ción de las mismas”, dijo en relación a los 
temas de salud.
Más adelante, el sindicalista señaló que: 
“queremos conformar rápidamente me-
sas de trabajo para implementar capacita-
ciones específicas que tiendan a proteger 
el ambiente de trabajo, y la contención 
de los trabajadores”, concluyó Javier Es-
cobar.       

ASIMRA 

Lograron acuerdo paritario por salario 
y salud mental
La Asociación de Supervisores Mineros, Metalúrgicos, Mecánicos (ASIMRA), seccional Patagonia, logró un acuerdo paritario con AFARTE con alcance a 
las ramas autopartista y electrónica. El acuerdo contempla el aspecto salarial, pero también el abordaje de problemáticas vinculadas a la salud mental. 
“Queremos conformar rápidamente mesas de trabajo para implementar capacitaciones específicas que tiendan a proteger el ambiente de trabajo, y la 
contención de los trabajadores”, resaltó el secretario General.

La Asociación de Supervisores Mineros, Metalúrgicos, Mecánicos (ASIMRA), 
seccional Patagonia, logró un acuerdo paritario con AFARTE con alcance a las 
ramas autopartista y electrónica.

SADOP 

“No nos dejaron otra alternativa”
El sindicato que representa a las y los docentes de los colegios públicos de gestión privada concretó, el viernes último, el paro de actividades con mani-
festaciones en Ushuaia y Río Grande. El reclamo está relacionado con el pago del ítem Ayuda para Material Didáctico. Desde el SADOP justificaron la 
medida señalando que “el reclamo lo hicimos en todos los estamentos, lo hicimos en los establecimientos, lo hicimos en el Ministerio de Trabajo, lo hicimos 
en el Ministerio de Educación, y la verdad que no hemos tenido ninguna respuesta”.

El sindicato que representa a las y los docentes de 
los colegios públicos de gestión privada concretó 
el pasado viernes el paro de actividades, con mani-
festaciones en Ushuaia y Río Grande.
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Río Grande.- El Municipio de Río Gran-
de llevó a cabo la apertura de sobres de 
licitación pública, correspondiente a la 
obra: Construcción de Accesos de Ave-
nida Echelaine y Avenida Los Flamen-
cos con Intersección a Ruta Nacional 
Nº 3. 
La misma forma parte del Programa 
“Redes Conexas para el fortalecimiento 
de la Red Troncal”, del área de Vialidad 
perteneciente al Ministerio de Obras 
Públicas de la Nación.
La obra comprende la construcción de 
accesos en la Avenida Echelaine, hacia 
el B° de las Aves (ex Chacra XI); en la 
Avenida Los Flamencos, hacia los B° 
Los Cisnes y Vapor Amadeo, como así 
también el acceso al B° UOM Circun-

valación a través de la conexión con la 
calle Santa Inés. El plazo de ejecución se 
establece en 8 meses. 
Los trabajos también incluyen el trata-
miento de la ruta para mejorar la acce-
sibilidad a los barrios cercanos, contem-
plando el ensanchamiento de la traza, su 
correspondiente señalamiento e ilumi-
nación. 
La ejecución de esta obra responde a un 
compromiso asumido por el Ejecutivo 
Municipal, cuyas gestiones realizadas 
ante Obras Públicas de Nación se ma-
terializarán en accesos mejores y más 
seguros para los B° Los Cisnes, Vapor 
Amadeo, de las Aves y UOM Circun-
valación: una necesidad y una demanda 
histórica de estos barrios.

Río Grande.- La Justicia Electoral habilitó una mesa en 
la Unidad de Detención 1 de Río Grande, donde ha-
bía 52 personas privadas de la libertad, habilitadas para 
emitir sufragio.
Asimismo, en la Alcaidía de la ciudad de Ushuaia se ha-
bilitó otra mesa, ya que los habilitados para votar eran 
31.
Cabe mencionar que los internos habilitados para emi-
tir el voto, son aquellos que están procesados, no así, 
los condenados. 

Ushuaia. -El ministerio de Gobierno, Justicia y Dere-
chos Humanos, a través de la subsecretaría de Seguridad 
Vial, realizó una capacitación dirigida a transportistas, 
de pasajeros y de carga, con el objetivo de informar so-
bre los tipos de cubiertas de invierno adecuadas para su 
compra y uso durante la temporada 2023. 
La charla se suma a un conjunto de acciones que lleva 
adelante la subsecretaría, a través de la dirección Gene-
ral de Planificación de Transporte y Seguridad Vial, ten-
dientes a generar conciencia sobre los cuidados que se 
deben tener para circular durante la temporada estival. 

De la capacitación participaron también, la subsecreta-
ria de Seguridad Vial, Eugenia Gómez; el director Ge-
neral de Transporte y Seguridad Vial, Sergio Gamarra; 
el director Provincial de Transporte de la Subsecretaría 
de Seguridad Vial, Martín Romero; Carlos Ross y Lucas 
Freile de la empresa “Don Aldo Neumáticos”.
Al respecto, Gamarra aseguró que “a través de profesio-
nales que trabajan en la venta de neumáticos queremos 
asesorar y dar a conocer a los transportistas el tipo de 
cubiertas que deben adquirir para transitar seguros du-
rante el próximo Operativo Invierno 2023 que la pro-
vincia pone en marcha desde el 15 de mayo hasta el 30 
de septiembre”. 
 “El objetivo de esta capacitación es, principalmente, 

indicar el tipo de cubiertas que estén aptas para transi-
tar durante el invierno, conocer aquellas que tienen el 
pictograma que determina el contenido de silica en la 
cubierta y aquellas que pueden llevar clavos, como así 
también dar cuenta del tipo de rodado que deben tener 
para cada vehículo”, especificó. 
Asimismo, el director General de Transporte y Segu-
ridad Vial agregó que “durante ésta temporada nos 
proponemos trabajar en la concientización respecto del 
tipo de neumático adecuado, para que los usuarios pue-
dan identificar y tener conocimiento; todo ello al mar-

gen de lo que venimos trabajando desde hace algunos 
años con las estadísticas de siniestros, enfocándonos a 
que se circule con las cubiertas correspondientes”.
A partir del 15 de mayo de 2023, será obligatorio el uso 
de cubiertas de invierno en todos los vehículos que cir-
culen por las rutas y caminos de Tierra del Fuego, con el 
fin de garantizar la seguridad en la circulación y prevenir 
accidentes en la temporada invernal. 
Es importante destacar que el uso de neumáticos ade-
cuados es esencial para garantizar un desplazamiento 
seguro en las carreteras. Sin embargo, es importante 
tener en cuenta que incluso con el uso de cubiertas ap-
tas, el conductor debe mantener una velocidad que le 
permita mantener el control absoluto sobre su vehículo.

Los Cisnes, Vapor Amadeo, De las Aves y UOM Circunvalación 

Se realizó la apertura de sobres para 
obras de acceso a cinco barrios
Esto es fruto de diversas gestiones realizadas por el Ejecutivo Municipal de Río Grande ante autoridades de Vialidad Nacional con el fin de concretar los 
accesos viales que son esenciales para el ordenamiento y la seguridad vial de dichos barrios y sectores aledaños. 

El Municipio de Río Grande llevó a cabo la apertura de sobres de licitación públi-
ca, correspondiente a la obra: Construcción de Accesos de Avenida Echelaine y 
Avenida Los Flamencos con Intersección a Ruta Nacional Nº 3.

Habilitaron dos mesas para 83 internos que estaban 
en condiciones de emitir sufragio en toda la pro-
vincia. 

En toda la provincia 

Habilitaron dos 
mesas para 83 
internos que 
estaban en 
condiciones 
de emitir sufragio
En el marco de las elecciones provinciales que 
se realizaron ayer, estuvieron habilitadas a lo 
largo de toda la jornada, dos mesas para los 83 
internos habilitados para emitir sufragio. Cabe 
mencionar que estas personas cuentan con este 
derecho, ya que están procesados.

En el uso de cubiertas de invierno para la temporada 2023

Gobierno capacita a 
transportistas de Ushuaia
En conjunto con la empresa “Don Aldo Neumáticos”, se dieron a conocer especificaciones sobre el 
equipamiento adecuado para la circulación segura en las rutas y caminos de la provincia.
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Río Grande.- El Centro de Atención Ve-
cinal en el barrio Malvinas Argentinas es 
una obra muy esperada por los vecinos y 
vecinas de la zona. No sólo porque será 
un lugar que permitirá sumar propuestas 
recreativas, sino también porque podrán 
realizar trámites municipales tales como 
licencia de conducir, Sube, pago de im-
puestos municipales en oficinas de Ren-
tas, entre otros. 
José Luís Cáceres, vecino del barrio, se-
ñaló que el Centro de Atención Vecinal 
“es un sueño para mí y para todos los 
vecinos del barrio. Para nosotros es un 
orgullo el prosperar en nuestros pedidos, 
y ver que este anhelo de muchos de los 
vecinos de este barrio se está haciendo 
realidad”.

Por su parte, Adriana Medina sostuvo 
que “este Centro es un gran avance para 
las y los vecinos, ya que no nos vamos 
a tener que movilizar a otras zonas para 
poder hacer trámites. Esto es un gran lo-
gro para nosotros y estamos muy agra-
decidos con el Municipio por escuchar-
nos”.
Se destaca que esta obra se articula con la 
ampliación del CMS Nº2, la pavimenta-
ción de las calles y el entubado del canal 
Islas Malvinas: obras que jerarquizan y 
transforman la dinámica del barrio. 
Con este Centro, el Municipio acercará 
soluciones a la vida cotidiana de los ve-
cinos, con más y mejores servicios cerca 
de los hogares, para seguir construyendo 
una Río Grande para toda la vida.

Río Grande.- El Municipio de esta ciu-
dad realizó la apertura de sobres para la 
construcción del Mercado Municipal de 
Productos Locales. El mismo se ubicará 
en la emblemática esquina del ex Fénix, 
en Av. Perito Moreno y Libertad. Su fi-
nanciación se realizará mediante el pro-
grama “Entramados Productivos Regio-
nales” que lleva adelante el Ministerio de 
Obras Públicas de Nación.
El edificio de 1200 m² estará dividido en 
dos plantas. En la planta baja habrá un 
patio central, donde se dispondrán los 

puestos de venta; además de baños, de-
pósito y sala de máquinas. Mientras que, 
en la planta alta también habrá puntos de 
venta, oficinas administrativas y un patio 
de comidas.
Su construcción saldará una demanda 
histórica del sector productivo local, 
quienes encontrarán propicio este espa-
cio para la difusión y comercialización 
de sus productos. A la vez que, vecinos 
y vecinas contarán con un opción más 
para las compras del hogar y su espar-
cimiento.

Río Grande.- Con un 60 % de avance, el 
nuevo SUM del barrio Perón que cons-
truye el Municipio busca acercar servi-
cios y promover espacios de encuentro 
para las y los vecinos. Con esta obra se 
sigue transformando el barrio por me-
dio de la obra pública, proceso que se 
complementa con la modernización de 
la avenida principal.
La obra, que abarca aproximadamente 
150 m², incluye un salón de usos múl-
tiples, áreas de apoyo, oficinas, cocina y 
baños inclusivos.

Actualmente se realizan tareas de cerra-
miento interior e instalaciones que son 
fundamentales para dar paso a los deta-
lles que serán parte del cierre de la obra 
más esperada por los vecinos del barrio 
Perón. 
La intervención en el sector se da de 
forma integral, incluyendo la puesta en 
valor y reacondicionamiento de la plaza 
aledaña para que las infancias y juven-
tudes del barrio tengan un espacio para 
encontrarse al aire libre, recrearse y di-
vertirse.

Municipalidad de Río Grande 

El Centro de Atención Vecinal llevará más y mejores 
servicios municipales al B° Malvinas Argentinas
Este espacio favorecerá el acceso de las y los vecinos de este barrio y sus alrededores a diversos servicios, garantizando su comodidad. Al mismo tiempo, 
será un espacio de encuentro para la realización de diversas actividades recreativas y culturales.

Se destaca que esta obra se articula con la ampliación del CMS Nº2, la pavimen-
tación de las calles y el entubado del canal Islas Malvinas: obras que jerarquizan 
y transforman la dinámica del barrio. 

Mercado Municipal de Productos Locales

Se realizó la apertura de 
sobres para su construcción
Con esta obra, se concreta el sueño de productores y productoras de nuestra 
ciudad de contar con un punto de venta permanente para ofrecer produc-
tores frescos y elaborados en Río Grande. El Municipio apuesta a la Sobe-
ranía Alimentaria y al fortalecimiento de los sectores productivos con más 
inversión, más trabajo y formación.

El edificio de 1200 m² estará dividido en dos plantas. Allí funcionaba el ex kiosco 
Fénix.

Municipio de Río Grande

Continúa la obra del SUM del 
B° Perón para consolidar un 
nuevo espacio de encuentro
La obra, que abarca aproximadamente 150 m², incluye un salón de usos 
múltiples, áreas de apoyo, oficinas, cocina y baños inclusivos. La interven-
ción en el sector se da de forma integral, incluyendo la puesta en valor y 
reacondicionamiento de la plaza aledaña para que las infancias y juven-
tudes del barrio tengan un espacio para encontrarse al aire libre, recrearse 
y divertirse.

Actualmente se realizan tareas de cerramiento interior e instalaciones que son 
fundamentales para dar paso a los detalles que serán parte del cierre de la obra 
más esperada por los vecinos del barrio Perón. 
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Río Grande.- El objetivo del Programa Municipal de Sa-
lud Visual y de su política pública municipal es igualar 
el acceso a la salud de las infancias y adolescencias de 
la ciudad. 
En el marco de su 2° año de implementación y esta pri-
mera etapa, dirigida exclusivamente a niños y niñas de 4 
a 11 años sin obra social, ya se entregaron más de 950 
turnos y se indicaron más de 330 lentes.
En virtud de esta gran demanda, próximamente se habi-
litarán nuevos turnos para que más riograndenses pue-
dan recibir la atención oftalmológica que merecen.
Para el desarrollo pleno de los niños y niñas, es fun-
damental el acceso a controles de salud que permitan 
garantizar la promoción de salud eficaz en condiciones 
de igualdad y equidad. 
Una Río Grande para toda la vida es una ciudad que 
cuida a las infancias, que garantiza derechos y brinda 
oportunidades.

Río Grande.- El Centro Integral ‘Mujeres 
Centenarias’ es un lugar donde se abor-
dan de manera integral las violencias por 
motivo de género; se brindan diferentes 
capacitaciones y formaciones y se garan-
tiza el acceso a programas municipales 
que acompañan a mujeres, diversidades e 
infancias de la ciudad.
En el Centro Integral “Mujeres Cente-
narias”, mujeres y diversidades de Río 
Grande pueden solicitar acompañamien-
to para sus proyectos productivos en pos 
de la independencia económica mediante 
el programa “Mujeres Emprendedoras”. 
Además, tienen la posibilidad de acceder 

a otros programas municipales como 
“Cobijar”, “Acompañar”, “Primeros 
1000 días” y “Nosotras Podemos”.
Asimismo, se trabaja de manera integral 
el abordaje de las violencias por motivo 
de género con acciones de prevención, 
promoción de derechos; acompañamien-
to psicológico, legal y social.
La puesta en funcionamiento del Centro 
permitió afianzar las políticas de género 
y diversidad en la ciudad: fortaleciendo 
la atención interdisciplinaria y fomentan-
do su desarrollo y empoderamiento para 
lograr una Río Grande más justa y equi-
tativa.

Centro Integral ‘Mujeres Centenarias’

Un espacio que afianza las políticas de 
género y diversidad en Río Grande
En el Centro Integral “Mujeres Centenarias”, mujeres y diversidades de Río Grande pueden solicitar acompañamiento para sus proyectos productivos en 
pos de la independencia económica mediante el programa “Mujeres Emprendedoras”. Asimismo, se trabaja de manera integral el abordaje de las violen-
cias por motivo de género con acciones de prevención, promoción de derechos; acompañamiento psicológico, legal y social. Además, tienen la posibilidad 
de acceder a otros programas municipales como “Cobijar”, “Acompañar”, “Primeros 1000 días” y “Nosotras Podemos”.

Municipio de Río Grande

Equidad en el acceso a la salud para las 
infancias riograndenses
El Municipio de Río Grande implementa el Programa Municipal de Salud Visual por 2° año consecutivo. En esta primera etapa del año, está dirigido a 
infancias de 4 a 11 años de edad sin obra social, con el fin de acompañar a las familias de la ciudad que más lo necesiten.
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Ushuaia.- El Jefe comunal de esta ciu-
dad, Walter Vuoto, y los representantes 
del sector privado observaron que gra-
cias al trabajo conjunto “logramos seguir 
invirtiendo en proyectos sumamente im-
portantes como la residencia de adultos 
mayores, plazas, garitas de colectivos, 
edificio de zoonosis y muchos más, que 
fueron enmarcados dentro de la respon-
sabilidad social empresarial”.
Durante su visita, Vuoto compartió un 
cálido encuentro con los y las operarias 

de las distintas plantas, para conversar 
sobre el trabajo que llevan adelante en la 
industria electrónica, como así también 
conocer en primera persona como ven la 
ciudad. 
El jefe comunal señaló que “es un orgullo 
volver a visitar esta fábrica, donde puedo 
ver que hay muchos operarios y operarias 
nuevas, lo cual me pone muy contento, 
sabiendo que en la época de Macri nos 
tocó recorrer fábricas vacías, pero en es-
tos 18 años que llevo ocupando cargos 

públicos, la lógica siempre fue trabajar 
en la defensa de los derechos”. Por esa 
razón, “pueden dar fe de que siempre di-
mos una pelea sobre los impuestos inter-
nos, y personalmente me ocupé de enca-
rar la batalla para solicitar la prórroga del 
subrégimen de la Ley 19.640”.
Asimismo, Ceballos destacó que “el in-
tendente haya aceptado la propuesta de 
compartir un momento con los trabaja-
dores, dado que otros nunca quisieron 
acercarse a la fábrica” y recordó que “a 
lo largo de estos 28 años, hemos transita-

do muchas dificultades donde hubo ges-
tiones que no nos abrieron las puertas, y 
las calles eran imposibles de transitar y 
en consecuencia de eso, los camiones que 
traían los insumos se rompían”.
“Agradecemos al intendente Walter Vuo-
to la oportunidad de lograr un trabajo 
conjunto y por resolver los problemas 
que teníamos con la basura, por tener 
un transporte público que funcione, por 
tener calles transitables, y concretar espa-
cios educativos, culturales y recreativos 
para los trabajadores y trabajadoras”.

Ushuaia.- La Municipalidad de Ushuaia 
mediante el Instituto Municipal de De-
portes (IMD) y las áreas operativas de 
la secretaría de Planificación e Inversión 
Pública, informaron que se encuentran en 

la etapa final de los trabajos de remode-
lación en las piletas del Polo Deportivo 
Andorra de Andorra. 
El presidente del Instituto, Guillermo Na-
varro indicó que “estuvimos abocados al 

trabajo minucioso de la mejora que nece-
sitaba la superficie del suelo en las piletas; 
baja y profunda”, y ahora “se está avan-
zando con las tareas de pintura especial 
en ambas piletas para poder tener la re-
apertura en 20 días”.  Asimismo, el fun-

cionario observó que “sabemos que este 
tipo de trabajos siempre son a contra reloj 
porque está la necesidad de los vecinos y 
vecinas de utilizar ambos natatorios, ya 
sea por cuestiones deportivas, recreativas 
y también terapéuticas”.

Ushuaia

Walter Vuoto recorrió plantas de Newsan 
y diálogo con sus trabajadores
El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto recorrió junto al director Industrial del Grupo Newsan, René Ceballos, las distintas plantas de producción de la 
empresa donde ambos sectores compartieron un balance y destacaron que “gracias al trabajo en conjunto que se realizó durante esta gestión municipal, 
se pudieron concretar distintos proyectos para mejorar la calidad de vida de los vecinos y vecinas”. 

Municipalidad de Ushuaia

Avanzan los trabajos de remodelación en los 
natatorios del Polo Deportivo
El presidente del Instituto, Guillermo Navarro indicó que “estuvimos abocados al trabajo minucioso de la mejora que necesitaba la superficie del suelo en 
las piletas; baja y profunda”, y ahora “se está avanzando con las tareas de pintura especial en ambas piletas para poder tener la reapertura en 20 días”.  
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Ushuaia.- El intendente Walter Vuoto 
anunció que La Renga estará brindando 
un show en la ciudad de Ushuaia el sá-
bado 25 de noviembre a las 21hs en el 
hangar del viejo aeropuerto. Las entradas 
estarán a la venta a partir del 20 de julio 
y la Municipalidad de Ushuaia firmará 
un convenio con la productora para que 
los vecinos y vecinas de la ciudad puedan 
adquirirlas con un importante descuento 

para quienes estén adheridos a la tarjeta 
+U. 
Además, dentro del mismo convenio se 
suscribirá que aquellos vecinos y vecinas 
de las ciudades de Río Grande y Tolhuin 
también puedan comprar sus tickets con 
un descuento en el valor.
También, el municipio capitalino brinda-
rá apoyo logístico para que el show pueda 
desarrollarse en las mejores condiciones.

Con el apoyo logístico de la Municipalidad

Walter Vuoto anunció que La Renga tocará en 
noviembre en Ushuaia
La Municipalidad de Ushuaia firmará convenio para que haya un des-
cuento en las entradas y también brindará apoyo logístico para que el show 
pueda desarrollarse en las mejores condiciones.

Ushuaia.- Becas ‘Ushuaia Futuro’ para 
jóvenes de la ciudad, una medida que 

fue muy recibida por los padres y madres 
presentes.
Estas becas están destinadas a jóvenes 

de la ciudad de entre 18 a 28 años que 
necesiten un acompañamiento económi-

co para iniciar o continuar sus estudios 
terciarios o universitarios fuera de la pro-
vincia. 

Fue presentada por la concejala Laura 
Avila en las instalaciones del CePLA-El 
Palomar, quien estuvo acompañada por 
la secretaria de Planificación y Obras 
Públicas, Gabriela Muñiz Siccardi, y res-
ponde al reconocimiento que expresa la 
Carta Orgánica Municipal a la educación 
y la cultura como derechos fundamenta-
les de las personas. 
“Es un día de mucha alegría, poder pre-
sentar este programa que es fundamen-
tal para seguir acompañando a las y los 
jóvenes en su formación académica y 
que luego puedan volver a nuestra ciu-
dad para poder desarrollarse profesional-
mente nos genera muchísima felicidad”, 
destacó Laura Avila. 
En este sentido sostuvo que “nuestro 
nuevo orden jurídico reconoce a la edu-
cación como un derecho fundamental y 
este programa Ushuaia Futuro, profun-
diza ampliamente este derecho, recono-

ciendo el esfuerzo de nuestras jóvenes y 
nuestros jóvenes que son el presente y 
futuro de Ushuaia”. 
El monto, que se realizará a través de la 
Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias 
y Derechos Humanos, de la beca será de 
entre 15 mil y 20 mil pesos, y los aspiran-
tes deberán cumplir una serie de requisi-
tos para acceder al mismo:
- Estudiantes graduados de secundarios 
de Ushuaia.
- Dos años de residencia mínimo en la 
ciudad del grupo familiar.
- Tres materias aprobadas por cuatrimes-
tre.
- Ingresos en el grupo familiar hasta 
$1.200.000 en total y hasta 2 bienes.
Estuvieron presentes además las secreta-
rias de Cultura y Educación, Belén Mo-
lina; de Políticas Sociales, Sabrina Mar-
cucci; y de Economía y Finanzas, Luisina 
Giovanelli.

Una medida que fue muy recibida por los padres y madres presentes

Becas ‘Ushuaia Futuro’ para jóvenes de la ciudad
Una iniciativa impulsada por el intendente Walter Vuoto y que fue muy recibida por los padres madres y jóvenes presentes. Laura Avila en la presen-
tación del Programa Municipal de Becas "Ushuaia Futuro" y a las familias presentes afirmó: “Estamos reconociendo el esfuerzo de nuestras jóvenes y 
nuestros jóvenes que son el presente y futuro de Ushuaia”.
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Río Grande.- Elsa Sánchez y Susana Soto, 
presidente y tesorera respectivamente del 
Centro de Antiguos Pobladores -CAP-, 
fueron consultadas sobre las actividades 
de este centro que tiene una intensa vida 
social y cultural en su sede de calle Mo-
yano y Brown y sobre el 28° Aniversario 
que se conmemora el 15 de mayo, pero 

cuya fiesta será el próximo viernes 19 de 
mayo en la sede del IPRA (Perito More-
no 168). 
El centro está abierto a todos los inte-
resados y ofrece una variedad de talleres 
y actividades culturales. Además, agra-
decen la colaboración del municipio y 
están abiertos a recibir a nuevos socios 
también. Los talleres incluyen bordado, 
tejido, folclore, inglés y pintura, entre 
otros, y próximamente posiblemente se 
agregue un taller de teatro.
Justamente la sigla CAP nos refiere en el 
tiempo al barrio CAP (por la Corpora-
ción Argentina de Productores que tenía 
allí el frigorífico, hoy en ruinas tras un 
devastador incendio).  
Consultada Elsa Soto si esto tiene un 
significado o es una feliz coincidencia y 
entendió que esta fue la intención de sus 
fundadores. “El CAP fue fundado el 15 
de mayo de 1995 por Emilia Bonifetti, 

con un grupo que se fue juntando y creo 
que nunca pensaron que el centro iba a 
llegar a ser lo que es ahora”, dijo.
Hace muchos años esta institución vie-
ne nucleando a todos aquellos antiguos 
pobladores rescatando las historias y te-
niendo también una actividad social muy 
fuerte en la comunidad, vemos ahí que la 

sede también es prestada para actividades 
culturales. “Tenemos muchas actividades 
culturales, tenemos muchos talleres y 
mucho movimiento de gente y de socios. 
Eso es lo que hacemos de lunes a viernes, 
de 16 a 19 horas”, agregó Elsa Soto.

FIESTA ANIVERSARIO

La presidente del CAP comentó que 
“justamente este lunes 15 cumplimos 28 
años, pero la fiesta la vamos a hacer el 
viernes 19. Vamos a invitar a los socios de 
la institución y este año se va a hacer en 
el IPRA por razones de espacio porque 
hasta hace unos 2 ó 3 años entrábamos 
todos bien y ahora ya se nos hizo chico 
el espacio y gentilmente nos cedieron las 
instalaciones donde vamos a festejar,  si 
es un es como festejar el cumpleaños de 
cada uno, más que nada, por la gente que 
se acerca y por la gente que nos pregunta 

y nos hace retrotraer a otros años cuando 
esto era muy chiquito”. 
En tren de agradecimientos, Elsa Sán-
chez destacó el acompañamiento del 
Gobierno de la Provincia, al Municipio 
de Río Grande, a distintas asociaciones 
y particulares. “De hecho este edificio 
fue hecho con el Presupuesto Participa-
tivo de la Municipalidad de Río Grande, 
además, siempre que necesitamos, ellos 
nos colaboran. Este año nos han hecho 
la vereda nueva. Es un avance más para 
beneficio del socio que existe y para no-
sotros también. Y también tenemos co-
laboraciones del Gobierno provincial, 
de gente anónima, que por ahí no quiere 
que se las nombre, pero siempre tenemos 
colaboraciones y siempre dispuestos para 
ellos”.

UN CENTRO ABIERTO 
A TODA LA COMUNIDAD

Por su parte la Tesorera y ex presidenta 
Susana Soto, explicó que “el CAP no es 
un centro cerrado, solamente antiguos 

pobladores, no. El centro está abierto a 
toda la comunidad porque en las institu-
ciones todos pasamos y hay que dejar un 
legado, sobre todo los chicos y jóvenes 
tienen que sembrar y después cosechar 
con el tiempo, pero las primeras semilli-
tas, ya las estamos plantando. De hecho 
tenemos una socia pequeña de tres añitos 
y ya también tenemos socios de todas las 
edades y no importa si son de la ciudad, 
si nacieron bienvenidos, pero está abierto 
a toda la comunidad, a aquellos que han 
adoptado a Río Grande como su ciudad”.
Agregó que “hay talleres de lunes a vier-
nes, también hacemos seminarios, gente 
que quiera ocupar el lugar, si bien no lo 
alquilamos, pero sí para hacer todo de 
cultura, espacios culturales, por ejem-
plo, si alguien quiere hacer una muestra 
de cuadros, lo puede hacer, hay gente 
que tiene guardadas fotos en su hogar 
y nosotros desconocemos que por ahí 
las tienen, otras hacen maravillas con las 

pinturas y todo ese tipo de expresiones 
encuentran en nuestro espacio, su lugar”.

EL ESFUERZO DE LOS SOCIOS 
PERMITE LA REALIZACIÓN 

DE TALLERES

“Hay que retribuir todo lo que ellos ha-
cen por nosotros, porque si los socios no 
pagaran la cuota no se pagarían los talle-
res, no tendríamos ingresos. Somos una 
institución sin fines de lucro”, agradeció 
Susana Soto. 
Detalló también “los talleres que tene-
mos en este año 2023 y son Taller de 
Bordado, Tejido Solidario que hacemos 
todos los lunes, los martes y jueves. Tam-
bién tenemos folclore, lunes miércoles y 
viernes; asimismo los lunes y miércoles 
tenemos Inglés, Patchword, Bordado 
Mexicano, Crochet y pintura. Posible-
mente tengamos Pilates, lo estamos vien-
do, pero siempre van apareciendo talle-
res nuevos. Quizás tengamos talleres de 
Teatro. O sea, cada vez que nos reunimos 
siempre aparece algo nuevo y que es para 

beneficio no solo es para nosotros, sino 
también para la comunidad. Nosotros hi-
cimos un Taller de Duelo la semana pasa-
da. No solamente es duelo por la pérdida 
de un familiar, hay muchísimos duelos y 
tuvo mucho acompañamiento y la misma 
gente pide que lo repitamos. Participó 
la licenciada en Psicología Social Estela 
Salma, ella lo hace gratuitamente y a co-
lación de eso ella pide la colaboración de 
lanas que también va agregada al Taller 
de Tejido Solidario que justamente las 
chicas hoy entregaron prendas para adul-
tos, niños y en Neonatología del Hospital 
Regional Río Grande para los bebés”.
Finalmente dijo que “hay un taller que se 
va a brindar el 16 de junio que todavía 
falta cerrar que se va a llamar Recono-
cimiento de Nuestros Faltantes. Es un 
título faltante va con mayúsculas ya que 
involucra mucho y quizás lo haga la doc-
tora María Inés Padró y lo vamos a publi-
citar también”.

Este lunes 15 de mayo

El CAP cumple 28 años de actividades
Este lunes 15 de mayo el Centro de Antiguos Pobladores -CAP- cumple 28 años de intensa labor social y cultural y lo celebrará el próximo viernes en la 
sede del IPRA. En su sede se brindan muchas actividades culturales, sociales y artísticas gracias al apoyo de todos los socios que aportan con su cuota.

La Comisión Directiva del CAP junto a algunos socios en los preparativos del 28° 
Aniversario.

Elsa Sánchez y Susana Soto, presidente y tesorera respectivamente del Centro 
de Antiguos Pobladores -CAP-, fueron consultadas sobre las actividades de este 
centro que tiene una intensa vida social y cultural en su sede de calle Moyano 
y Brown y sobre el 28° Aniversario que se conmemora el 15 de mayo, pero cuya 
fiesta será el próximo viernes 19 de mayo en la sede del IPRA (Perito Moreno 
168). 

En la sede del CAP se brindan distintos talleres culturales y artísticos.
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Río Grande.- El segundo sábado de 
mayo se conmemora el Día Mundial de 
las Aves Migratorias, una fecha utilizada 
como medio para concientizar respecto 
a las amenazas que enfrentan estas espe-

cies durante sus movimientos migrato-
rios. Dentro del continente americano, el 
playero rojizo (Calidris canutus rufa) es 
considerada como el ave insignia dentro 
de las migratorias que utilizan el corredor 
Atlántico, debido a que realiza el viaje 
más extenso al unir el Ártico canadiense 
con el sur de Tierra del Fuego, realizando 
unos 32 mil kilómetros al año.
“En junio tienen que estar en el Ártico 
donde tienen la oferta de alimento dispo-
nible, ahí se reproducen y luego empren-
den el vuelo hacia el sur”, cuenta Lucia-

na Musmeci, bióloga e investigadora del 
CONICET en el Instituto de Diversidad 
y Evolución Austral (IDEAUS, CONI-
CET), especializada en el estudio de la 
conservación de aves playera migratorias.
La científica describe al playero rojizo 
como una máquina perfecta diseñada 
para volar. Son aves de tamaño peque-
ño, que vuelan muy alto, prácticamente 

al límite con la anoxia, y que aprovechan 
los grandes vientos hacia el sur y hacia el 
norte para ser impulsados.
“En estos vuelos enormes que realizan, 
los sitios donde paran durante sus mi-

graciones funcionan como estaciones de 
servicio en las que necesitan reabastecer-
se de alimento. Tanto cuando van hacia el 
sur, como cuando vuelven hacia el norte, 
suelen parar en las mismas zonas aunque 
no siempre coinciden en las dos migra-
ciones, pero por lo general coinciden los 
sitios de paradas en una migración y en 
la otra”.
Como dato destacado de estas migrato-
rias del Atlántico, hay registros de vuelos 
de 8000 kilómetros sin parar, realizados 
en solo seis días, que unieron un sitio cer-

cano a la frontera entre Uruguay y Brasil 
con Carolina del Norte en los Estados 
Unidos.

PARADAS LOCALES

En la Argentina, el playero rojizo suele 
detenerse en la zona en la costa de Bue-
nos Aires, (área de Samborombón y Pun-

ta Rasa), en San Antonio Oeste, (Provin-
cia de Río Negro), en Península Valdés 
y en el Parque Interjurisdiccional Marino 
Costero Patagonia Austral (Provincia de 
Chubut) y en el estuario de Río Gallegos 
(Provincia de Santa Cruz), antes de llegar 
al lugar donde se congrega la mayoría de 
estos playeros, en el extremo migratorio 
en Tierra del Fuego, tanto del lado ar-
gentino como chileno, más precisamente 
Bahía San Sebastián y Bahía Lomas, res-
pectivamente.
Al trabajar en el Centro Nacional Pata-
gónico (CENPAT) de Puerto Madryn, 
Musmeci estudia los playeros rojizos 
durante su estadía en Chubut, puntual-
mente en Península Valdés: “Allí comen 
principalmente una almeja que se llama 
Darinas solenoides y en algunas playas 
incorporan también algunos poliquetos 
y crustáceos.

Ellos encuentran la comida insertando 
el pico muchas veces por segundo en el 
sustrato y pueden detectar los cambios 
de la presiones alrededor de las presas. 
Entonces, cuando hay una almeja ente-
rrada se genera una fuerza diferente y el 
ave con su pico la detecta, incluso puede 
estimar el tamaño aproximado de esa al-
meja para evaluar el costo beneficio de 
ingerirla”, explica la investigadora.
Cuando realizan estos vuelos extensos, 
las aves pierden prácticamente la mitad 
del peso pero tienen la capacidad de lle-
gar a las paradas migratorias y duplicar-
lo nuevamente luego de comer. Como 
ejemplo, la bióloga destaca que, en Pe-
nínsula Valdés, estudiaron que un Pla-
yero Rojizo come un promedio de 8000 
almejas por día para recuperar su energía.

PROBLEMAS POBLACIONALES

Como todas las aves migratorias, el pla-
yero rojizo está expuesto a las amenazas 
que encuentran a lo largo de su ruta mi-

gratoria, tanto en las paradas de alimen-
tación y descanso, como en sus extremos 
de invernada o reproducción. Al estar su-
mamente especializados para volar, nece-
sitan tener el alimento disponible al llegar 
a cada lugar:
“El sitio de parada migratoria más impor-
tante antes de llegar al Ártico es la Bahía 
de Delaware, en Estados Unidos, donde 
comen los huevos de los cangrejos bayo-
neta (Limulus polyphemus). A principios 
de la década del 2000 se habían empeza-
do a extraer esos huevos como cebo para 
pesquerías y también les habían encon-
trado una utilidad farmacológica, enton-
ces, cuando llegaron los Playeros Rojizos, 
no había la disponibilidad necesaria para 
alimentarse”.
Ese hecho en particular produjo una 
abrupta caída de la población que ya ve-
nía con una tendencia a disminuir desde 

la década del ’90. Se estima que la pobla-
ción de Playeros Rojizos que migra hasta 
el sur de Sudamérica actualmente es me-
nor a 9000 ejemplares.
En este contexto, es importante y necesa-
rio el trabajo de protección que se realiza 
a lo largo y ancho del continente: “En 
aves migratorias siempre los esfuerzos 
de conservación tienen que ser integra-
dos tanto a lo largo de toda su ruta como 
en los extremos migratorios. Se conti-
núan realizando trabajos para disminuir 
la caza ilegal de las aves playeras en países 
del Caribe y norte de Sudamérica, como 
Surinam, donde, entre otras especies de 
aves, se han capturado playeros rojizos. 
Ellos unen todo el continente y están ex-
puestos a las amenazas vigentes en cada 
sitio. Entonces, para conservar estas aves 
hay distintas estrategias y organizaciones, 
pero siempre se trata de trabajar en red 
y cada uno aportar su granito de arena 
desde donde está hacia la conservación”, 
finaliza Musmeci.
Fuente: CONICET. 

Segundo sábado de mayo 

Se conmemoró el Día Mundial de 
las Aves Migratorias
El segundo sábado de mayo es una fecha utilizada como medio para concientizar respecto a las amenazas que enfrentan estas especies. Dentro del conti-
nente americano, el playero rojizo es considerada como el ave insignia dentro de las migratorias que utilizan el corredor Atlántico, debido a que realiza 
el viaje más extenso al unir el Ártico canadiense con el sur de Tierra del Fuego, realizando unos 32 mil kilómetros al año. “En junio tienen que estar en 
el Ártico donde tienen la oferta de alimento disponible, ahí se reproducen y luego emprenden el vuelo hacia el sur”, explicó Luciana Musmeci, bióloga e 
investigadora del CONICET en el Instituto de Diversidad y Evolución Austral (IDEAUS, CONICET), especializada en el estudio de la conservación de 
aves playera migratorias.
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Río Grande.- El hecho ocurrió a las pri-
meras horas de la tarde de este domingo 
14 de mayo a pocos kilómetros del paso 
fronterizo San Sebastián argentino.
Los pasajeros de una empresa Marga S.A 

que provenía de Santa Cruz que tenía 
como destino la ciudad de Río Grande, 
fueron evacuados sin inconvenientes.
Los daños materiales fueron absolutos.
El ígneo habría comenzado a partir de 
algún desperfecto mecánico en el sector 

delantero de la unidad de transporte, se-
gún lo indicara su conductor.
Personal bomberil acudió al lugar, esta-
bleciendo posterior el hecho como acci-
dental por falla eléctrica.

EN 2016 TAMBIÉN SUFRIÓ
 OTRO INCENDIO

La empresa TAQSA ya sufrió un in-
cendio similar a unos 30 kilómetros de 
Lemarchand, con pasajeros que partie-

ron desde Río Gallegos. Ocurrió el 6 de 
enero de 2016. Hubo pérdidas totales del 
equipaje, pero no personas heridas ni víc-
timas fatales.
“Los problemas en las rutas se siguen su-
cediendo y en este caso ocurrió, sobre la 
ruta Nº3, a unos 30 kilómetros del paraje 
Lemarchand , donde se incendió un co-
lectivo de la empresa TAQSA”, destacó 
El Diario Nuevo Día.
Las primeras informaciones a las que 

accedió Nuevo Día indican que el micro 
partió desde Río Gallegos, con destino 
hacia Gobernador Gregores, pero se 
prendió fuego en el camino, sin conocer-
se todavía las causas del siniestro.
El fuego se expandió con tanta veloci-
dad que ni siquiera se alcanzó a retirar 
el equipaje, que se perdió por completo, 
aunque no hubo que lamentar heridos, ni 
víctimas fatales. Fuente: El Diario Nuevo 
Día.

Río Grande.- Por esa zona iba transitando un Ford 
Fiesta conducido por Fratti Yesica de 36 años, quien iba 
acompañada de Ignacio Ponce de 31 años. Dicha uni-
dad, pertenecería al Municipio de Río Grande, la cual 
chocó contra la parte trasera de una camioneta Ford 
Ranger que estaba estacionada.
Según informaron, las autoridades de Tránsito Munici-
pal llegaron al lugar, varios minutos después y se realizó 
el test de alcoholemia al conductor, que habría dado 
resultado negativo.
Al automóvil Ford presenta destrucción total a raíz de 
la activación de los airbags. No hubo personas heridas. 

Ushuaia.- El jefe de Gabinete, destacó que "existen in-
dicios que sugieren una posible intencionalidad detrás 
del incendio. Las circunstancias en las que se produjo, a 
cielo abierto y expuesto a condiciones climáticas adver-
sas como lluvia, nieve y la acumulación de agua en las 
cubiertas, nos llevan a considerar que no se trata de un 
incendio accidental".

La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría 
Legal y Técnica, ha presentado la denuncia correspon-
diente. Se espera que se realicen pericias para determinar 
las causas exactas del incendio y esclarecer los hechos.

Cerca del paso fronterizo San Sebastián argentino

Incendio consumió colectivo de larga 
distancia de Marga
Ocurrió en la tarde de este domingo a pocos kilómetros del paso fronterizo San Sebastián argentino, al llegar al cruce Chorrillos. Los cinco pasajeros de 
la empresa Taqsa Marga S.A que provenía de Santa Cruz y que tenía como destino Río Grande, fueron evacuados sin inconvenientes. El daño fue total. 
El ígneo habría comenzado a partir de algún desperfecto eléctrico en el sector delantero de la unidad, según su conductor.

Los pasajeros miran impotentes como el ígneo destruye el ómnibus. (Imágenes 
de FM Fuego y ((La 97)) Radio Fueguina).

La empresa TAQSA ya sufrió un incendio similar el 6 de enero de 2016. (Foto El 
Diario Nuevo Día).

Se presume se inició de manera intencional 

Incendio en un acopio de cubiertas 
fue sofocado y controlado
El jefe de Gabinete de la Municipalidad de Ushuaia, Omar Becerra se refirió al incendio que se ori-
ginó en la madrugada del viernes en un predio de la Municipalidad de Ushuaia, en un área al aire 
libre, contigua al depósito donde se almacenan las cubiertas en desuso. Becerra mencionó que "los 
tres cuarteles de bomberos de la ciudad, junto con Defensa Civil Municipal, se movilizaron rápida-
mente para hacer frente a la situación. No se registraron heridos ni daños al patrimonio municipal”. 

Incendio en predio de acopio de cubiertas en la ciu-
dad de Ushuaia, fue sofocado y controlado. 

Se radicó la denuncia correspondiente, ya que se 
habría originado de manera intencional.

En calle Alberdi al 140

Vehículo chocó 
contra una camioneta 
estacionada
El siniestro vial ocurrió en calle Alberdi frente a 
la numeración 144, en inmediaciones de las ar-
terias 9 de julio y Libertad de Río Grande. 
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Río Grande.- El Ministerio Público Fiscal, 
representado por la Dra. Laura Urquiza, 

solicitó una pena de 4 años de prisión 
efectiva para el imputado, Carlos Adrián 

Pérez.  
 Por otra parte, la defensa del imputado 
ejercida por el Defensor Oficial, Dr. Ale-
jandro Naccarato, pidió al Tribunal que su 
defendido sea juzgado como participe se-
cundario argumentando que las acciones 
Pérez no resultaron esenciales en el desa-
rrollo de los hechos.   
Además, sostuvo que las pruebas eviden-
ciaron la responsabilidad de Susana Anca-
lipe cómo ideóloga y autora principal de 
las estafas llevadas a cabo por la firma Río 
Grande Construcciones.   
El Defensor Oficial, requirió en conse-
cuencia que, de encontrarlo culpable, se le 
aplique una pena de 6 meses de prisión en 
suspenso.   
Pérez y su expareja, Susana del Carmen 

Ancalipe, están acusados de estafar a más 
de 9 personas en desarrollos de vivienda 
que nunca se concretaron. La mayoría de 
los damnificados, diez años después de los 
hechos, no pudieron lograr acceso a la vi-
vienda propia.  
La mujer, que sería la ideóloga de la em-
presa Río Grande Construcciones, no se 
presentó oportunamente en los tribunales, 
razón por la que tiene pedido de captura.  
 El Tribunal de Juicio está presidido por 
la jueza Verónica Marchisio, con la vocalía 
del Dr. Juan José Varela y la subrogancia 
del Dr. Pedro Fernández.  
 Las últimas palabras del acusado están 
previstas para el lunes 15 de mayo a las 
11 horas, y posterior se conocerá el ve-
redicto.

Ushuaia.- El hecho fue cometido el 13 de enero de 
2023 en la ciudad de Ushuaia, en perjuicio de la cuñada 
del condenado. 
Durante la etapa de alegatos, el Ministerio Público Fis-
cal representado por el Fiscal Mayor DJS, Dr. Eduardo 
Urquiza y la Agente Fiscal de la Fiscalía Especializada 
en Violencia de Género e Intrafamiliar y Asistencia a 
las Víctimas del Distrito Judicial Sur, Dra. Paula Scha-
pochnik, había solicitado una condena de 11 años para 
el hombre.

Entre los agravantes para el pedido de pena se tuvo 
en cuenta que se trataba de la novia del hermano, así 
como que no hubo arrepentimiento durante el debate 
y que la joven no tuvo la posibilidad de pedir ayuda 
porque se encontraba en la vivienda del imputado, en-
tre otros.
En tanto, la defensa representada por el Dr. Carlos 
Alfonzo, pidió la absolución de su defendido. 
Los fundamentos se darán a conocer el viernes 19 de 
mayo, a las 19 horas.

Río Grande.- Tras arribar al lugar se lo-
calizó el móvil pasando la rotonda de la 
circunvalación sobre Ruta Nacional N° 
3, a unos 200 metros aproximadamente, 

en sentido sur-norte.
Respecto a los uniformados, “se puede 
divisar que los tres se encontraban con 
el cinturón de seguridad colocado e in-

movilizados con cuello ortopédico -por 
personal de bomberos voluntarios-, 
manifestando dolencias en el sector del 
cuello y espalda”, indican en el parte po-
licial.
Se solicitó móvil sanitario trasladando a 

dos efectivos al nosocomio para mejor 
asistencia.
Personal de Tránsito Municipal proce-
dió a efectuar test de alcoholemia sobre 
el chofer, arrojando como resultado 
0,00 g/L de alcohol en sangre.

Juicio por estafa

La Fiscalía pidió una condena de 4 años 
de prisión efectiva para Carlos Pérez
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Norte efectuó el viernes 12 de mayo, la etapa de alegatos en el debate oral y público que se 
realiza en Río Grande, para determinar la responsabilidad penal de una persona acusada de estafar a varias familias.   

La Fiscalía pidió una condena de 4 años de prisión efectiva para Carlos Pérez, 
acusado de estafas inmobiliarias, hechos cometidos hace unos 10 años atrás. 

Tribunal de Juicio del Distrito Judicial Sur 

Condenan a 11 años de prisión a un hombre 
por el delito de abuso sexual
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Sur, condenó el pasado viernes 12 de mayo 
a un hombre a la pena de 11 años de prisión efectiva, accesorias legales y costas como autor material 
y penalmente responsable del delito de abuso sexual con acceso carnal. 

Condenan a 11 años de prisión a un hombre por el 
delito de abuso sexual en la ciudad de Ushuaia. 

A pocos metros de la ruta de circunvalación 

Móvil policial despistó, chocó contra guardarrail 
y dos efectivos resultaron heridos
En horas de la mañana de ayer, un Móvil policial que se dirigía a un accidente de tránsito, perteneciente a la comisaria Tercera, con tres efectivos a bordo, 
protagonizó un despiste impactando un guardarrail.

Móvil policial despistó, chocó contra guardarrail y dos efectivos resultaron he-
ridos. 

Estado en que quedó el patrullero tras el despiste. 
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Río Grande.- Durante su saludo, Melella 
destacó la labor de las fuerzas y las instó 
a seguir trabajando en cercanía de los ve-
cinos y las vecinas.

En primer lugar, felicitó y agradeció a 
“toda la comunidad policial, en nombre 
del Gobierno de la provincia, porque es-
tamos convencidos de que todos y todas 
hacen el mejor trabajo posible”.
“Se toma el ser policía como un trabajo 
–siguió-, pero eso es poco, el ser policía 
es más”. En este sentido, insistió en que 
“para ser policía se necesita vocación, y la 
vocación es más que un simple trabajo, la 
vocación es lo que mueve para estar todo 

el día, las 24 horas, atentos, todos los días 
del año, cuidando a los demás”.
Al mismo tiempo, sostuvo que “un po-
licía está preparado para dar la vida por 
los demás, por eso, no hay forma de re-
conocer y de premiar el alcance de tanto 
valor”.
“Nosotros decimos siempre que tene-
mos una Policía sana, y es así”, subrayó 
el Gobernador, y continuó: “el compor-
tamiento es muy bueno y eso es lo que 
reconocemos, como provincia y como 
pueblo, estamos orgullosos de la Policía 
que tenemos”.

Finalmente, pidió a las Fuerzas “siempre 
la cercanía con nuestros vecinos y veci-
nas, la cercanía tiene que estar, porque un 
policía o una policía por sobre todo es 

persona, y pasa momentos buenos y mo-
mentos malos, pero también la cercanía 
de los superiores habla de una comunica-
ción y de un acompañamiento”.
Por su parte, el Comisario General, Lic. 
Jacinto Rolón, recordó que “la Policía de 
Tierra del Fuego nació formalmente el 12 
de mayo de 1885, con el nombramiento 
del primer Jefe de Policía, por parte del 
Poder Ejecutivo nacional”, y que “desde 
sus inicios, esta Fuerza contribuyó a la 

consolidación de la Soberanía nacional 
en este sector de nuestro territorio”.
“Esta fuerza ha sido fundamental para 
garantizar el cuidado de la comunidad 
y del territorio durante el conflicto por 
nuestras Malvinas”, agregó y desta-
có: “durante los momentos duros que 
nos tocó vivir por la pandemia del CO-
VID-19, esta institución estuvo presente 
las 24 horas y colaboró activamente con 
el sistema sanitario provincial junto a 
otros servidores públicos”. 
Asimismo, señaló que “en estos 138 
años, la Policía de Tierra del Fuego ha 

enfrentado grandes desafíos y evolucio-
nó para adaptarse a las necesidades cam-
biantes de nuestra sociedad, preparándo-
se siempre para los escenarios presentes 
y futuros”.

Finalmente, Rolón expresó: “ayer, como 
hoy, los buenos policías siempre se han 
destacado por su dedicación, espíritu de 
sacrificio y profesionalismo en el cumpli-

miento de su deber. En este día tan espe-
cial, felicito a todos quienes han recibido 
las merecidas distinciones, las cuales, son 
un símbolo de nuestro agradecimiento y 
respeto por sus destacados servicios”.

Durante el acto se entregaron premios y 
distinciones a dependencias y personal 
por su labor destacada. También se reco-
noció a antiguos miembros de la fuerza.

138° Aniversario de la Policía de Tierra del Fuego

“Estamos orgullosos de la policía 
que tenemos”
Así lo expresó el Gobernador de la provincia de Tierra del Fuego AIAS, Gustavo Melella, en el marco del acto por el 138° aniversario de la Policía provin-
cial, donde estuvo acompañado por la Vicegobernadora, Mónica Urquiza; la Ministra de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos, Adriana Chapperón; 
el Secretario de Enlace entre las Fuerzas y el Ejecutivo, José Díaz; el Jefe de Policía, Comisario General, Licenciado Jacinto Rolón; miembros del gabinete 
provincial, legisladores, autoridades policiales, miembros de la fuerza y familiares.
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Río Grande.- Continuando con este es-
pecial Torneo Oficial de Pádel que el 
complejo deportivo Punto de Oro viene 
realizando con gran éxito en nuestra ciu-

dad; es que el jueves 4, viernes 5, sábado 
6 y domingo 7 de mayo, la comisión de 
deportes concretó la primera fase de este 
segundo certamen que reunió para esta 
oportunidad a ochenta y nueve parejas 
entre jugadoras y jugadores que represen-
taron a las ciudades de Ushuaia, Tolhuin 
y los riograndenses como anfitriones que 
se enfrentaron en las categorías de 5ta y 
7ma Damas y 5ta y 7ma Caballeros para 
esta nueva edición que finalizará los días 
18, 19, 20 y 21 del corriente mes con su 
posterior entrega de premios y con sor-
teos sorpresas y que tendrá como prota-
gonistas a la 4ta y 6ta Damas y la 4ta, 6ta 
y 8va Caballeros. 
Destacando además desde la organi-

zación el muy buen nivel de juego que 
plantearon para esta ocasión todas las y 
los jugadores, como así también la exce-
lente competitividad que desarrollaron 

en las cuatro jornadas deportivas que 
superaron ampliamente las estadísticas 
del primer torneo, y dejando en eviden-
cia explícitamente el enorme crecimiento 
del pádel en nuestra ciudad y posesio-
nando a Río Grande como a uno de los 
posibles candidatos a disputar un certa-
men nacional, sinceramente mis debidas 
felicitaciones a todas las y los jugadores 
de la provincia por hacer conocer a esta 
hermosa y sana disciplina que en cada 
edición reúne no solo a un número por 
demás importante de competidores por 
estas latitudes, también congrega a toda 
la familia que disfruta con gran pasión 
cada campeonato que se realiza.
Al respecto dialogamos con Martín Vi-

llasante, que junto a Nicolás De Guevara 
realizan de forma exitosa estos campeo-
natos oficiales de Pádel, expresó lo si-
guiente:
“La verdad es que desde la organización 
estamos muy contentos por poder desa-
rrollar un nuevo torneo como el que vivi-
mos en pasado fin de semana en nuestra 
ciudad, y especialmente por la cantidad 
de jugadoras y jugadores que nos visita-
ron, en total fueron ochenta y nueve pa-
rejas que participaron en representación 
de las ciudades de Ushuaia, Tolhuin y las 
y los habituales jugadores riograndenses 
que siempre dicen presente para estos es-
pectaculares eventos que comenzamos a 
realizar en el complejo deportivo Punto 
de Oro, una gran satisfacción debo de-
cirte”.
“Contarte además que en estas cuatro 
jornadas deportivas que disfrutamos có-

modamente y en familia -que también es 
muy importante la familia para el com-
plejo punto de oro-, observamos grata-
mente el muy buen nivel y la excelente 
competitividad que demostraron las ca-
tegorías de 5ta y 7ma Damas y 5ta y 7ma 
Caballeros, realmente fue muy emocio-
nante poder vivir cada partido con esa 
adrenalina que cada competidor formuló 
en el juego, y además el de poder disfru-
tar este lindo juego que hoy día reúne a 
jugadoras y jugadores de todas las eda-
des, -que también es de mucha importan-
cia para nosotros-, así es que todo se rea-
lizó de acuerdo a como lo planificamos, 
y como bien siempre decimos, si hubo 
errores involuntarios, a todas y todos las 
disculpas del caso, los corregiremos, por-
que nuestra intención es que se juegue 
mucho, bien y el mejor pádel de la Pata-
gonia argentina”.

Complejo Punto de Oro

Se realizó la primera fase del segundo 
Torneo Oficial de Pádel
El jueves 4, viernes 5, sábado 6 y domingo 7 de mayo en las instalaciones del complejo deportivo Punto de Oro, la comisión de deportes de la institución 
concretó la primera fase del Segundo Torneo Oficial de Pádel junto a ochenta y nueva parejas que representaron a las ciudades de Ushuaia, Tolhuin y los 
riograndenses como anfitriones en las categorías de 5ta y 7ma Damas y 5ta y 7ma Caballeros.
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Río Grande.- En el flamante gimnasio ‘Casa del Depor-
te’ de nuestra ciudad, se realizó un encuentro provincial 
de Newcom que fue organizado por el equipo Wikam 
que pertenece a la Secretaría de Deportes y Juventudes 
y que reunió a un total de nueve equipos, entre locales 
y visitantes de la ciudad capital que participaron y lle-
varon a cabo más de diez partidos, coronando así una 
verdadera tarde a puro Newcom.
Desde la Secretaria de Deportes felicitamos a los equi-
pos presentes, y también agradecemos a las y los pro-
fesores, árbitros y colaboradores por la realización del 
evento.

“Adelantarte también que ya estamos 
en conversaciones con jugadoras y ju-
gadores de Río Gallegos, Punta Arenas 

y Natales para que se sumen al proyec-
to deportivo que el complejo punto de 
oro realiza en nuestra ciudad, ya que en 
varias ocasiones nosotros viajamos a sus 
localidades para participar de los eventos 
que fueron organizando; así es que, nues-
tra intención es que también sean parte 
de los torneos oficiales que disputamos 
en Río Grande, y lograr de esta mane-
ra la integración deportiva y porque no 
el de conformar un circuito patagónico 
de pádel, sería muy interesante concre-
tar estos eventos ya que en estos últimos 
tiempos la disciplina viene mostrando un 
muy buen crecimiento y está sumando a 
muchos jóvenes que quieren competir y 
representar en principio a Tierra del Fue-
go en un nacional -que no es nada des-
cabellado-, y además vemos muchísimo 
interés y un gran entusiasmo en las y los 
alumnos que hoy día están asistiendo a la 
escuela de pádel en el complejo”.
“Además quiero contarles a todos las y 
los vecinos de nuestra ciudad que el jue-
ves 18, viernes 19, sábado 20 y domingo 
21 de mayo completaremos este segundo 

torneo oficial de pádel en el complejo 
punto de oro que está ubicado en José 
Finocchio N° 1041 con las categorías de 

4ta y 6ta Damas y 4ta, 6ta y 8va Caballe-
ros, donde ya jugadoras y jugadores de 
las tres ciudades fueguinas confirmaron 
su participación; así es que decirles que 
pueden venir y disfrutar junto a sus fami-
lias (grandes y chicos), de cuatro especta-
culares jornadas con muy buenos parti-
dos y garantizarles un muy buen nivel de 
juego, no se arrepentirán, tenemos muy 
buenos exponentes con alta competen-
cia, quedan invitados”.     
“También contarles que para el mes de 
agosto del corriente año estaríamos rea-
lizando el tercer torneo oficial de pádel 
y con la novedad de que el complejo 
contará con la tercera cancha de césped 
sintético que ya se está construyendo, y 
si todo viene viento a favor, quizás haya 
una cuarta cancha de césped, que es lo 
que se está proyectando; que dé ser así, 
seguro tendremos un torneo aún más 
grande dada la cantidad de canchas que 
estarán disponibles, así es que estén aten-
tos”.
“Además, el complejo al tener ya sus 
propias fechas del torneo oficial, infor-

ma que organizará como para finalizar el 
año deportivo un torneo para los Master, 
que es como un regalo para aquellos que 
compitieron y llegaron al máximo del 
ranking –que se sabe que no se paga ins-
cripción-, pero la idea es que las y los me-
jores jugadores jueguen en esos partidos 
y cerrar el año con la entrega de premios, 
las revelaciones y reconocer a los más jó-
venes, y de seguro para los jugadores con 
mayor trayectoria también habrá recono-
cimientos, que esa es la idea del comple-
jo, así es que ya trabajando con ‘Nico’ y 
cumplir con todo el calendario deportivo 
que proyectamos”.
“Y otra de las actividades que comen-
zamos a desarrollar aquí en el complejo 
punto de oro son las escuelitas de pádel 
con niñas y niños desde los 3 y hasta los 
11 años de edad los días sábado por la 

mañana, así es que contarles a todos los 
papás que pueden pasar por José Finoc-
chio N° 1041 y realizar todas las consul-
tas que requieran para poder inscribir a 
sus hijas e hijos y disfrutar con ellos de 
muy buenos momentos”.
“Para cerrar quiero agradecer especial-
mente a todas las y los jugadores de las 
ciudades de Ushuaia, Tolhuin y a los rio-
grandenses que dijeron presente y que 
efectivamente brindaron un espectáculo 

de primerísimo nivel deportivo, mereci-
das felicitaciones y a continuar con este 
crecimiento para este hermoso deporte 
que es el Pádel, y para los auspiciantes 
que también hace posible que estos tor-
neos oficiales se puedan realizar de for-
ma exitosa, a todos muchísimas gracias 
y los esperamos este fin de semana para 
disfrutar nuevamente de un muy buen 
evento deportivo, muchas gracias”, fina-
lizó.
Detallando a continuación las posiciones 
parciales del evento:
Campeones:
Quinta Damas: Ana Laura Velázquez - 
Liliana Díaz
Quinta Caballeros: Franco More-
no - Juan Barría 
Séptima Damas: Neda Cvitanic - Maca-
rena Figueroa

Séptima Caballeros: Mariano Pue-
bla - Damián Chicahuala
Subcampeones:
Quinta Damas: Tatiana Mainero - Nata-
lia Marcolini
Quinta Caballeros: Claudio Esco-
bar - Guillermo Boucho
Séptima Damas: Lu Barría - Antonela 
Domeneh
Séptima Caballeros: Brian Lizarraga 
– Inti Bogado

Secretaría de Deportes y Juventudes

Se realizó con gran éxito el primer encuentro 
provincial de NEWCOM
El viernes 12 de mayo en las instalaciones del 
gimnasio ‘Casa del Deporte’ que está ubicado 
en la Margen Sur, la Secretaría de Deportes y 
Juventudes concretó un encuentro provincial 
de Newcom con equipos de las ciudades de Río 
Grande y Ushuaia.

El viernes 12 de mayo en el flamante gimnasio ‘Casa del Deporte’ que está ubicado en el barrio de la Margen 
Sur, la Secretaría de Deportes y Juventudes concretó con gran éxito el encuentro provincial de Newcom con 
equipos de Río Grande y Ushuaia.
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Ushuaia.- En la 47° edición de la Feria Internacional 
del Libro de Buenos Aires se presentó el libro “PISAC 
COVID-19: La sociedad argentina en la postpandemia” 
que reúne las conclusiones, aportes y las propuestas de 
las Ciencias Sociales en 19 investigaciones realizadas 
durante la pandemia, y que contó con la presencia del 
ministro de Ciencia, Tecnología e Innovación, Daniel 
Filmus; la ministra de Salud Carla Vizzotti y el presi-
dente de la Agencia I+D+i, Fernando Peirano. De la 
elaboración del material participaron investigadores e 
investigadoras del CONICET.
En su intervención, Filmus expresó: “Una de las prin-
cipales conclusiones de la pandemia es que el Estado 
estuvo presente pero también que no fue suficiente, 
y eso tuvo que ver con que el Estado que heredamos 

del gobierno neoliberal de Macri no tenía las condicio-
nes previas para atender las demandas en los distin-
tos niveles. No alcanza con un Estado de políticas de 
Estado presente, hay que saber cómo hacerlo, cómo 
resolver los problemas de nuestra gente. En ese saber 
hacer para disminuir las desigualdades que la pande-
mia agudizó, los científicos sociales tenemos muy bue-
nos aportes para hacer. Debemos discutir cómo, con 
las herramientas que se han desarrollado en el PISAC, 
podemos desarrollar políticas concretas. Es imprescin-
dible potenciar la integración entre la gestión pública 
y la investigación para impulsar políticas que resuelvan 
los problemas de la sociedad”.
A su turno, Vizzotti destacó la importancia de la pu-
blicación de este libro y remarcó el trabajo conjunto 
desarrollado con el Ministerio de Ciencia, Tecnología 
e Innovación y la Agencia I+D+i. “En medio de la cri-
sis humanitaria más grande que tuvimos en los últimos 
cien años, el Estado estuvo presente y articulando. En 
ese sentido, las universidades; las investigadoras y los 
investigadores; las científicas y los científicos, se refor-
mularon para dar respuesta en la pandemia”, aseguró. 
Como ejemplo, la titular de la cartera sanitaria men-
cionó, entre otros, el desarrollo de la vacuna argen-
tina, que ya se encuentra en su ensayo clínico final; 
la elaboración de barbijos; y la producción de kits de 
diagnóstico.
“Además todas las áreas de las ciencias sociales se pu-
sieron a pensar y el resultado es este trabajo que es-
tamos presentando hoy, que ha tenido impacto en la 

vida de la gente y fue parte de la toma de decisiones 
en forma oportuna y en tiempo real. Eso es lo que sal-
va vidas y lo que hace que todo el universo científico 
y el equipo de salud confíe en las recomendaciones”, 
señaló Vizzotti.
Por su parte, el vicepresidente de Asuntos Científi-
cos del CONICET Mario Pecheny, quien formó par-
te junto a investigadores e investigadoras del Comité 
Académico que moldearon las bases de esta exitosa 
convocatoria y colaboraron con el seguimiento de 
los proyectos, expresó: “Estas investigaciones que se 
plasman en los libros editados por CLACSO y pro-
movidos por la Agencia I+D+i muestran el valor que 
tiene la investigación en ciencias sociales a la hora de 
proveer evidencias en tiempo oportuno para el dise-
ño, implementación y evaluación de políticas públicas. 
Esto fue saludado por la ministra de Salud, por el mi-
nistro de Ciencia y sobre todo por las distintas comu-
nidades en los territorios que fueron tanto parte de la 
investigación como implementadoras y receptoras de 
esas políticas”. Y agregó: “Como digo en uno de los 
prólogos: estas investigaciones mostraron por un lado 
los problemas y desigualdades sociales que preexistían 
pero a la vez como la pandemia los profundizó y po-
tenció, y en algunos casos se plasmó en situaciones 
muy trágicas como en el aspecto sanitario del COVID 
19 y en las respuestas que se tuvieron que dar desde 
el Estado para enfrentar esta pandemia. Básicamente 
el confinamiento no impactó de la misma manera en 
términos de clases sociales, de género, de región del 
país y esto lo muestra para cada uno de los aspectos de 
la vida estas investigaciones ya sea en salud, en trabajo, 
en educación”.
El presidente de la Agencia I+D+i, Fernando Peirano, 
explicó: “En esta convocatoria vemos una promoción 
de la ciencia que funcionó distinto, en tiempo real, una 
ciencia que se comprometió en todas sus disciplinas. 
La pandemia no fue solo una cuestión sanitaria, sino 
que fue un problema que alteraba los cimientos de 
funcionamiento económico y social, por eso necesitá-
bamos la capacidad reflexiva que aportan las ciencias 
sociales”.
En esta línea, Peirano destacó: “La experiencia de Pi-
sac COVID nos llena de orgullo y nos deja mejor pre-
parados para enfrentar una batalla difícil. Enfrentar de 
frente a los adversarios del desarrollo que tiene nues-
tro país, que muchas veces se expresan directamente 
en el plano político planteando un país que no necesita 
ciencia y tecnología, un país donde las necesidades se 
tienen que resolver por el mercado”.
La convocatoria PISAC COVID-19 fue un llamado 
organizado por la Agencia I+D+i —con apoyo del 
MinCyT y CODESOC— a proyectos asociativos de 
investigación en Ciencias Sociales y Humanas para la 

generación de nuevos conocimientos enfocados en el 
estudio de la sociedad argentina en la pandemia y la 
postpandemia de COVID-19.
Más de 6700 investigadores de todo el país elaboraron 
90 propuestas de proyectos en red para investigar los 
nuevos escenarios desde la perspectiva de las Ciencias 
Sociales y humanas. Dada la gran cantidad de proyec-
tos recibidos, la Agencia I+D+i decidió ampliar el pre-
supuesto destinado a la convocatoria. Los proyectos 
fueron evaluados por una comisión ad hoc de 24 espe-
cialistas y se seleccionaron 19 propuestas.
“¿Cuánto de esto podemos capitalizar y aprovechar 
para luchar contra este adversario del desarrollo que 
muchas veces nos frustra y marca una gran brecha en-
tre lo que queremos hacer y lo que podemos hacer? 
Tenemos que revisar nuestras instituciones, nuestros 
procesos, nuestras reglas, nuestra forma de trabajo. 
Lo hemos podido hacer cuando las exigencias así lo 
reclamaban. Hagámoslo por convicción y para tener 
un país realmente federal, con perspectivas diversas y 
sobre todo con un desarrollo inclusivo” concluyó el 
presidente de la Agencia I+D+i.
El evento contó además con la presencia de Mariano 
Hermida, presidente del Consejo de Decanas y De-
canos de Facultades de Ciencias Sociales y Humanas 
(CODESOC); Sandra Carli, integrante del Comité Ase-
sor de la convocatoria PISAC COVID-19; María Fer-
nanda Pampín, directora de Publicaciones del Consejo 
Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO);y la 
moderación de Guido Giorgi, jefe de Gabinete de la 
Agencia I+D+i.
Durante el evento, Fernando Peirano firmó un acuer-
do con Pablo Fontdevila, director del Archivo General 
de la Nación, para la conformación del fondo docu-
mental “Memoria del COVID-19”, que reunirá las ba-
ses de datos de las investigaciones, junto con otros da-
tos primarios como imágenes, videos y audios, que se 
recopilaron durante las investigaciones para que sean 
de acceso abierto a todas las personas que quieran es-
tudiar la pandemia.

CADIC-CONICET

Se presentó el libro PISAC COVID-19 
en la Feria del Libro de Buenos Aires
De la elaboración del material participaron investigadores e investigadoras del CONICET.


